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Comune diOme

Il Saluto del Sindaco

Un Natale di speranza

Non vorrei sbagliare perché si fa presto a confondere gli auspici con la realtà ma ho 
la sensazione che stavolta il Natale ci porti in regalo  segni di speranza inequivocabili, 
evidenti. Con questo non m’illudo che la crisi sia finalmente alle spalle come un 
brutto ricordo da dimenticare in fretta.  Penso, semplicemente, che il dato di alcuni 
indicatori, pur con tutte le cautele, giustifichi un indizio di ottimismo.
Anche la nostra comunità, al pari delle altre, ha vissuto un lungo periodo di stagnazione 
che ha determinato smarrimento e  un diffuso senso di precarietà.
E, come sappiamo, quando viene meno la fiducia  manca uno degli stimoli 
fondamentali per affrontare il presente e delineare un futuro.
Non so davvero se questo Natale renderà a chi più ha sofferto e soprattutto a quelli 
che ancora sono fiaccati nel morale, la serenità perduta. Me lo auguro sinceramente 
perché le persone più vulnerabili sono anche quelle che hanno maggiormente bisogno 
di stimoli positivi, di un conforto non estemporaneo che scacci i cattivi pensieri.
Neppure immagino se porterà altri doni lungamente attesi come, ad esempio, un 
lavoro stabile a chi lo ha perduto o la fine delle angustie per le famiglie afflitte dal 
bisogno, o, ancora, qualche prospettiva di occupazione per i giovani.
Interpretare i timidi segnali di ripresa che pure si avvertono è prematuro e rischioso. 
Ma l’aver interrotto la caduta è, comunque, un risultato importante che ci incoraggia 
a tener duro.
Negli ultimi quattro anni abbiamo lottato contro una entità misteriosa che ci 
sovrastava e che si manifestava nei suoi aspetti più ruvidi  e, nonostante il senso di 
debolezza che spesso ci assaliva non ci siamo piegati. Come singoli e come comunità 
ci siamo fatti forza e, come si diceva un tempo in altro contesto, abbiamo tenuto 
valorosamente la posizione.
Quello trascorso è stato certamente un periodo difficile. Ma oggi possiamo dire con 
legittimo orgoglio che l’obiettivo minimo che ci eravamo prefissi, quello di non lasciare 
indietro nessuno, di sostenere come potevamo, anche come Amministrazione, tutti i 
concittadini che rischiavano la marginalità è stato raggiunto.
Nella situazione data caratterizzata da risorse insufficienti e da sviluppi mutevoli  ed 
imprevedibili abbiamo espresso il massimo impegno possibile ed anche attraverso 
il contributo insostituibile delle Associazioni, cui rinnoviamo la nostra sincera 
gratitudine, nessuno si è perso per strada.
E’ un risultato che giustifica una sottolineatura ed un vanto  che vogliamo condividere  
con l’intera comunità.
Se ai nastri di partenza della ripresa, contandoci, scopriremo che non manca nessuno 
che, anche se un po’ ammaccati,  avremo concluso tutti insieme questa lunga traversata 
del deserto, sarà un momento straordinario.
Significherà che, come le altre generazioni prima di noi, saremo stati capaci di 
declinare nelle forme più autentiche e concrete il nostro essere Comunità. 
E questo sarà, certamente, un viatico ed  uno stimolo nel nostro cammino a venire, 
che auguro a tutti possa essere fecondo di serenità già dall’imminente 2016. 

Il Sindaco
Aurelio Filippi



4

NotiziarioComunale  01/2015

  ORGANI COMUNALI

Giunta Comunale

Sindaco AURELIO FILIPPI

Orari di ricevimento: lun   17,30 - 18,30
    mar  09,00 - 10,00

Vicesindaco SIMONE PELI
Orari di ricevimento: su appuntamento  

  Delega: Cultura  

Assessore ANNALISA BARBI
  Orari di ricevimento: su appuntamento  
  Delega: Servizi Sociali

Assessore LAURA PATELLI
  Orari di ricevimento:  su appuntamento
  Delega: Istruzione

Assessore ALESSANDRO PRATI
  Orari di ricevimento: su appuntamento
  Delega: Lavori Pubblici
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  Delega: Sport e Tempo Libero   

LEONARDO VIZZA
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16,30  - 16,30  -  -   

18,15  - 18,15  -  -  
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Il 2015 é stato l’anno dell’Expo: la grande manifestazione di Milano ha 
stimolato la predisposizione di diversi bandi da parte della regione Lombar-
dia a favore dei Comuni perche si attrezzassero al 
meglio per poter effettuare migliorie all’attrazione 
turistica del proprio territorio. Ome ha partecipato 
a due di questi bandi. Con delibera di Giunta n. 
29 del 23/03/15 il Comune ha inserito il Borgo 
del Maglio  nel progetto dal titolo SCIENZA IN 
GIRO, una aggregazione di ben  13 musei Lombar-
di e otto enti locali con a capofila il Museo della 
Scienza e della Tecnica di Milano. Il progetto che 
mirava ad una implementazione dei servizi offerti 
ai visitatori e a creare una rete fra le diverse struttu-
re legate fra di loro dalla tematica della scienza e/o 
tecnologia, è stato approvato dalla Regione che ha 
poi erogato al Comune di Ome un contributo di 

Con decorrenza dal luglio 2015,  ed in base a quanto disposto  dalla giunta 
con la delibera n. 59 del 06 luglio 2015,  è stato portato un piccolo ritocco 
nelle indennità di funzione per gli Amministratori del nostro Comune, 
consistente nella riduzione del compenso lordo del Sindaco da  800 a 600 
euro lorde mensili. Confermati i compensi degli altri membri della Giunta 
negli importi lordi di euro 153,74 per il Vicesindaco ed euro 115,30 per gli 
altri  tre Assessori.
In base alla normativa esistente  la misura massima  delle indennità di 
funzione spettanti al Sindaco, Vicesindaco e Assessori di un comune come 
Ome, si attesterebbe  rispettivamente sulle cifre lorde di euro 2.049,82 per 
il Sindaco, di euro 409,96 per il Vicesindaco e 307,47 euro per gli Asses-
sori.

Con la delibera di giunta n.11 del 02/02/2015,  L’Amministrazione comu-
nale ha deciso di continuare nell’attuazione dei provvedimenti istituiti nel 
2012, 2013 e nel 2014 per dare un aiuto concreto alle famiglie più coinvolte 
nell’attuale crisi economico-finanziaria. Questo piano è stato riconfermato 
quindi anche quest’anno e ha mirato a fornire un sostegno economico alle 
famiglie in cui il principale percettore di reddito è stato espulso dal mercato 
del lavoro non per sua volontà o ha subito un’importante riduzione del la-
voro per crisi aziendale. Il contributo, di 400 o di 600 euro nei casi di grave 
difficoltà famigliare o socioeconomica, ha riguardato principalmente le spe-
se relative a utenze domestiche, tributi e spese scolastiche ed ha attinto ad 
un fondo stanziato a bilancio nella somma di 10.000 euro  da erogarsi sulla 
base di graduatorie mensili nei primi sei mesi del 2015. Per gli altri mesi si 
è fatto riferimento ad altri fondi collegati ai voucher lavorativi. I cittadini 
interessati ad accedere a questi contributi sono pregati di tenersi aggiornati 
mediante la consultazione del sito Internet del  Comune (www.comune.
ome.bs.it) che riporta sempre in tempo reale le informazioni sull’attività co-
munale, oppure interpellando l’ufficio Ragioneria del Comune  o i Servizi 
sociali presenti ogni giovedì  mattina.  

Buoni risultati 
dai progetti collegati 
all’Expo ed al turismo 

Le nuove indennità di 
funzione del Sindaco 
e Assessori 

Prosegue il ‘Progetto 
anti-crisi’ per le famiglie 
in difficoltà di Ome.

Il totem presso il Municipio
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Con la fine dell’anno scolastico 2014/2015 l’Amministrazione Comunale 
non ha smesso di pensare alla scuola e all’educazione dei nostri ragazzi;  al 
contrario,  si è subito iniziato a ragionare e a lavorare al piano di diritto 
allo studio per l’anno 2015/2016, come dimostra poi la delibera del Con-
siglio Comunale n. 19  del 20/07/2015.  
Come avviene ormai da diversi tempi le risorse stanziate per l’istruzione 
non hanno subito flessioni. Un aspetto degno di nota riguarda però le 
novità presentatesi nella definizione delle tariffe per il servizio dello scuo-
labus e della retta per la scuola materna in base al nuovo al nuovo criterio 
di calcolo del reddito ISEE. Con questo nuovo metodo le tariffe a carico 
delle famiglie non sono più determinate in base agli scaglioni di reddi-
to, ma in base ad una formula matematica lineare che calcola importi 
che crescono gradualmente, da un minimo fino ad un massimo stabilito,  
al crescere graduale del reddito. E’ un metodo molto più equo perché 
consente, ad esempio, a due  famiglie con due redditi diversi,  ma quasi 
simili, di avere  due tariffe poco differenti; con il precedente metodo, se i 
due redditi si ponevano uno al limite massimo di uno scaglione e l’altro,  
anche per pochi euro, nello scaglione successivo, si applicavano le tariffe 
corrispondenti ai due scaglioni che potevano essere anche sensibilmente 
diverse; oppure, detto in altro modo,  a   due redditi sensibilmente diversi 
ma posti uno al limite minimo e l’altro al limite massimo dello stesso sca-
glione, si applicava la stessa tariffa. 
Pur trovandoci in un contesto caratterizzato da perduranti difficoltà, la 
finalità di questi nuovi calcoli e del Piano nel suo complesso, è comun-

que sempre quella di continuare ad assicurare il giusto 
sostegno alla didattica e soprattutto alle famiglie del 
nostro paese.
Durante il consiglio comunale del 20 luglio, è stato 
approvato lo stanziamento di 251.900 euro da desti-
nare al trasporto degli alunni, all’acquisto dei libri di 
testo, alle famiglie (per sostenere la retta della scuola 
materna), all’assistenza per bambini diversamente abi-
li, alla scuola primaria e secondaria e infine alla mensa 
(per questo servizio non smetteremo mai di ringraziare 
l’AGE, senza la quale il servizio mensa graverebbe mol-
to di più sulle casse comunali). 
Da non dimenticare inoltre il contributo stanziato per 
gli assegni di studio per gli studenti meritevoli e quello 
per il trasporto per gli alunni delle scuole superiori.

Le novità per l’anno 
scolastico 2015/2016 

e per il Piano 
di interventi 
per il diritto 

allo studio  

circa 14.000 euro.
Tramite un secondo bando, questa volta promosso nell’ambito dell’Accor-
do “Terra di Franciacorta” che coinvolge i 18 comuni della Franciacorta, 
anche a Ome è stato installato, senza spesa alcuna,    negli spazi esterni 
del Municipio il pannello multimediale informativo (Totem) realizzato 
totalmente con  fondi ricevuti da un bando regionale rivolto al settore 
turistico. Ulteriore conferma della vocazione turistica del nostro territorio 
e che qualifica il nostro paese sempre più a misura di turista,  è stata data 
dalla adesione, con delibera di giunta n. 8 del 26/01/15, alle “Giornate 
FAI di Primavera” che si è svolta al Maglio nella domenica 22 marzo 
2015, registrando un consistente numero di visitatori.  



7

comune di omedallagiuntaedalconsigliocomunale

Il  progetto di legge regionale, il n. 3679 del 12/06/15 ( comunemente  det-
to progetto SMART CITY) si propone la finalità di favorire interventi nei 
Comuni per l’ammodernamento degli impianti di illuminazione esterna, il 
risparmio energetico, la riduzione dell’inquinamento luminoso, mediante 
pali multifunzione tra loro collegati mediante fibra ottica per poterli poi 
utilizzare anche per l’erogazione di servizi digitali in settori quali la mobili-
tà, le telecomunicazioni, la videosorveglianza e altri ancora.  La Provincia di 
Brescia, quale ente di area vasta, si è resa disponibile a svolgere il ruolo di 
ente  capofila della aggregazione dei Comuni interessati, come il nostro,  ad 
un ammodernamento della rete di illuminazione comunale, in termini di 
massimo confort visivo per gli abitanti  e di risparmio energetico, confidan-
do che con il suo operato e le sinergie fra i vari Comuni si potranno otte-
nere risparmi nella predisposizione dei progetti, nella ricerca dei fornitori, 
e infine del gestore della rete  e dei servizi innovativi. E ancora, di aiutare i 
comuni a reperire fonti di cofinanziamento regionale , nazionale e comuni-
tario per la realizzazione delle attività progettuali. Con la delibera di giun-
ta n.77 del 28/09/15, l’Amministrazione Comunale ha aderito a questa 
iniziativa provinciale che già  a inizio dicembre ha portato i primi frutti: la 
Fondazione Cariplo ha riconosciuto un contributo di oltre 100.000 euro a 
circa 10 Comuni, fra cui quello di Ome, che tramite la Provincia capofila, 
avevano partecipato ad un bando in scadenza ad ottobre rivolto a finanziare 
le spese necessarie per le  progettazione tecniche. La quota del contributo 
che spetterà al Comune di Ome  non è ancora stata comunicata in via 
ufficiale,  ma si presume coprirà quasi integralmente le spese previste (circa 
8000 euro).  L’intento della Provincia è che già nei primi mesi del 2016 si 
possano compiere i primi passi operativi e che entro la fine del 2016 nuova 
luce possa risplendere  nelle vie dei Paesi aderenti. 

Iniziato il percorso 
che porterà una nuova 
illuminazione pubblica 
nel Paese 

Se non ci sono state novità sul piano economico dello stanziamento rispet-
to al 2014, altre novità importanti sono invece maturate per la scuola nel 
2015:  infatti, con la delibera di giunta n. 5 del 14/01/2015 si è approvata 
la proposta dell’ Ufficio scolastico provinciale di Brescia, di modifica al Pia-
no di dimensionamento delle Istituzioni Scolastiche già a partire dall’anno 
scolastico 2015/2016. La modifica prevede l’accorpamento dei plessi scola-
stici facenti parte dell’Istituto Comprensivo di Polaveno (quindi Polaveno e 
Brione) al nostro Istituto Comprensivo Ome-Monticelli, essendo l’istituito 
di Polaveno sottodimensionato con i suoi 309 alunni (l’attuale normativa 
prevede infatti la presenza di almeno 900 alunni,  che si riducono  a 400 
per le aree montane a cui appartengono anche Ome e Monticelli). Con 
questa unione,  il nostro nuovo Istituto Scolastico ha raggiunto e superato 
il limite dei 900 alunni,  che probabilmente in futuro sarà il limite applica-
bile a tutti i plessi, senza distinzioni fra montani e non montani. Per tutti 
gli alunni dei quattro Comuni nulla cambia rispetto al passato; cambia-
menti significativi si hanno invece per la  nostra attuale Preside, prof.ssa 
Marilena Venturelli,  e per gli uffici amministrativi posti presso le nostre 
Scuole elementari e medie. A loro è toccato l’onore di essere stati promossi 
alla guida del nuovo plesso scolastico, mantenendo la sede a Ome,   ma 
accollandosi anche l’onere della mole di lavoro prima svolto dagli uffici e 
dalla dirigenza di Polaveno, ora totalmente  soppressi. Alla Preside, e a tutti 
i suoi collaboratori,  rivolgiamo un caloroso ringraziamento e gli auguri di 
buon lavoro. 
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RIEPILOGO  ENTRATE
(Accertamenti competenza) 2010 2011 2012 2013 2014

1 Tributarie (Incluse le imposte locali)* 931.832,59 1.047.593,45 873.056,43 747.285,42 873.885,80
2 Contributi e trasferimenti correnti (da Stato)* 882.113,60 676.297,68 837.734,06 845.871,81 683.076,82
3 Extratributarie 416.657,16 558.079,98 526.696,68 540.302,52 552.053,70
4 Trasferimenti di capitale e riscossione crediti 222.729,46 119.142,77 73.871,39 690.797,69 42.395,23
5 Accensione di prestiti 0,00 800.000,00 530.000,00 0,00 0,00
6 Servizi per conto di terzi 209.264,64 167.700,72 142.372,36 125.566,32 131.249,38

TOTALE 2.662.597,45 3.368.814,60 2.983.730,92 2.949.823,76 2.282.660,81

SPESA PER IL PERSONALE (In euro) 2010 2011 2012 2013 2014

   Spesa per il personale complessiva  (Tit.1 / Int.1) 500.867,09 511.208,54 466.405,88 438.811,70 447.823,48

SPESE CORRENTI
(Impegni competenza) 2010 2011 2012 2013 2014

1 Amministrazione, gestione e controllo 627.462,10 587.508,33 629.470,75 640.780,35 618.871,67
2 Giustizia 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
3 Polizia 112.980,68 103.845,61 51.271,94 50.469,25 51.581,04
4 Istruzione pubblica 262.220,14 258.245,66 269.345,14 271.330,16 253.181,87
5 Cultura e beni culturali 96.841,34 90.783,44 95.219,60 106.568,27 100.896,59
6 Sport e ricreazione 63.271,33 60.724,99 57.623,99 80.363,37 77.422,76
7 Turismo 5.982,95 29.500,75 23.947,35 17.277,70 17.157,86
8 Viabilità e trasporti 155.543,97 145.024,03 151.118,16 157.094,27 158.785,00
9 Gestione del territorio e dell’ambiente 365.554,80 365.269,09 386.094,85 396.421,85 396.188,71

10 Settore sociale 370.688,22 377.875,83 338.650,05 317.220,65 365.586,61
11 Sviluppo economico 0,00 6.532,79 876,70 0,00 0,00
12 Servizi produttivi 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

TOTALE 2.060.545,53 2.025.310,52 2.003.618,53 2.037.525,87 2.039.672,11

     

RIEPILOGO USCITE
(Impegni competenza) 2010 2011 2012 2013 2014

1 Correnti 2.060.545,53 2.025.310,52 2.003.618,53 2.037.525,87 2.039.672,11
2 In conto capitale 425.470,26 1.056.418,28 878.321,21 754.548,35 197.940,62
3 Rimborso di prestiti 66.719,39 70.825,76 88.999,14 103.187,44 104.862,80
4 Trasferimenti di capitale e riscossione crediti 209.264,64 167.700,72 142.372,36 125.566,32 131.249,38

TOTALE 2.761.999,82 3.320.255,28 3.113.311,24 3.020.827,98 2.473.724,91

Nel corso di questi ultimi cinque anni è sempre stato più delicato il compito dei Comuni di chiudere i propri bilanci 
in equilibrio. La crisi economica ha sicuramente contribuito ad una diminuzione  del gettito tributario verso lo Stato 
che a sua volta si è trovato costretto a ridurre, nel trascorre degli anni, non solo  i trasferimenti di risorse verso i Co-
muni, ma anche a sottrarre a questi parte della loro IMU, quella relativa agli immobili di categoria D. Le tabelle di 
seguito esposte, che pongono a confronto alcuni dati fondamentali degli anni precedenti con quelli del bilancio 2014, 
approvato dal Consiglio Comunale con la delibera n. 2 del 29/04/2015,   e il dettaglio più analitico del bilancio 2014 
affiancato al Bilancio di previsione del 2015 portato in Consiglio con la delibera n. 18 del 20/07/15, evidenziano 
chiaramente gli effetti e i sacrifici che la politica economica del governo centrale ha imposto al nostro piccolo Comu-
ne. Che, a sua volta, è stato costretto anche nell’anno che sta per concludersi, a richiedere ulteriori sacrifici ai propri 
Cittadini per poter mantenere i  livelli essenziali nei servizi erogati nell’ambito dei servizi sociali, dell’istruzione, della 
cura del territorio, tanto per citare  solo una parte delle funzioni svolte che contribuiscono a mantenere viva e solidale 
la nostra Comunità. Consapevole di quanto la crisi economica abbia già provato le  nostre famiglie, l’Amministrazione 
Comunale ha cercato di limitare al  minimo possibile  il recupero di questi tagli statali  attraverso un aumento delle 
imposte comunali locali. Non ha pertanto apportato variazioni in tema di aliquote IMU,  confermate con la delibera 
del Consiglio n. 13 del 13/07/15 nella misura del 8,6 per mille e 5,5 per mille, a seconda della tipologia di immobile 
già applicate nel 2014. Anche per le aliquote TASI previste con la delibera C.C. n. 12 del 13/07/15,   non sono state 
apportate modifiche alla  aliquota del  due per mille per le sole abitazioni principali, ridotta allo 0,5 per mille qualora 
soggette all’ IMU, già previste nel 2014. Unica piccola modifica l’introduzione di una contenuta aliquota Tasi  dell’1 
per mille  per i fabbricati rurali ad uso strumentale che dovrebbe assicurare alle casse comunali il piccolo gettito di 
4.500 euro.  Novità più consistenti si sono dovute purtroppo apportare nella definizione dell’addizionale comunale. Il 
Consiglio Comunale con delibera n. 14 del 13/07/2015, pur confermando l’esenzione dall’imposta per i redditi fino a 

I dati del bilancio 2014 e della previsione per il 2015

* Importi riclassificati per rendere equiparabili anni con voci di bilancio non identiche e per modifiche destinazione dell’IMU per gli immobili D - allo Stato
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VOCI dI EnTRATA

IMU
Recupero ICI da controlli
Addizionale comunale IRPEF
Imposta pubblicità e Tosap
Tari
Tasi
Fondo di solidarietà comunale (da Stato)
Trasferimenti da Regione
Trasferimenti da altri Enti
Contributi da Stato per mutui, minori introiti IMU e diversi
Entrate per servizi socio assistenziali erogati
Entrate per servizi scolastici erogati
Entrate dai beni dell’ente (affitti, locazioni, loculi)
Altre entrate compreso parcometro
Entrate per investimenti (compresi oneri di urbanizzazione)
Fondo pluriennale vincolato (da anni precedenti)
Utilizzo quota avanzo anno precedenti per investimenti
Totale

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17

245.477,96
13.837,44

150.000,00
16.027,00

345.043,40
103.500,00
717.439,74

2.796,03
33.322,77
44.953,28

104.158,34
17.401,00

158.172,16
272.322,20

42.395,23

91.000,00
2.357.846,55

250.000,00
4.000,00

195.000,00
19.000,00

341.000,00
110.000,00
611.800,00

960,00
44.600,00

9.300,00
113.000,00

18.500,00
195.800,00
395.440,00
467.157,48
149.662,28
203.500,00

3.128.719,76

Rendiconto 

2014

PRevisioni 
assestate al 

2015    

VOCI dI sPEsA

Funzionamento organi istituzionali
Funzionamento servizi amministrativi
Funzionamento servizio polizia locale
Funzionamento scuola elementare
Funzionamento scuola media
Servizi di assistenza scolastica
Biblioteca ed attività culturali
Accademia musicale e corsi extrascol.
Scuola materna
Promozione dello attività sportive (compresa quota interessi
mutuo per fotovoltaico palazzetto)
Manutenzione strade e viabilità
Illuminazione pubblica
Spese per il servizio idrico integrato
Servizio smaltimento rifiuti
Manutenzione verde, parchi, cimitero
Assistenza minori e progetti giovanili
Iniziative sociali per famiglie, anziani e disabili
Interventi relativi al compendio termale - gestione del 
territorio - commercio
Spese per investimenti
Quote capitale per l’ammortamento di mutui
Totale

31.192,19
587.679,48

51.581,04
38.011,52
52.096,41
37.011,04
76.896,59
24.000,00

126.062,90
77.422,76

63.682,74
95.102,26
10.925,93

318.173,93
80.621,96
87.976,57

264.076,93
17.157,86

197.940,62
104.862,80

2.342.475,53

25.300,00
749.820,15

66.249,80
41.300,00
54.600,00
40.250,00
84.200,00
24.000,00

126.000,00
66.550,00

72.510,00
97.000,00
13.500,00

313.500,00
93.550,00
89.700,00

289.500,00
18.800,00

771.389,81
91.000,00

3.128.719,76

Rendiconto 

2014

PRevisioni 
assestate PeR 

2015

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10

11
12
13
14
15
16
17
18

19
20

12.000 euro annui  prevista nel 2014, ha variato l’aliquota minima e massima: se nel 2014, ai cinque scaglioni di reddito 
previsti, si applicava una aliquota compresa nella forbice dal 0,40%  al 0.60%,  nel 2015  per gli stessi scaglioni di red-
dito la forbice si allarga dallo 0.45% allo  0.70%. L’incremento di gettito per le casse comunali, stimato in euro 45.000,  
servirà a compensare solo in parte il taglio di euro 105.000 comunicato dallo Stato relativamente al 2015, che difatti 
vede i trasferimenti erariali scendere dai 717.439 euro  del 2014 ai  611.800 euro dell’anno in corso. Ma nonostante 
questa non totale copertura, l’Amministrazione Comunale, pur intervenendo su alcune voci di spesa, ha mantenuto le 
priorità prefissate nelle linee politiche di programma,  specialmente nel campo dei servizi sociali come viene evidenziato 
nella tabelle del bilancio di previsione al 30/11/2015.
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Il sistema di raccolta differenziata “spinta” è ormai iniziato da più di un 
anno e si possono confermare, oltre all’efficienza del servizio, i dati molto 
positivi registrati nel corso di questi mesi e che avranno ufficialità all’inizio 
del 2016, una volta redatto il Quaderno Provinciale dell’Osservatorio sui 
rifiuti. 
Il risultato molto soddisfacente per il Comune di Ome è che il dato di 

raccolta differenziata è aumentato notevolmente e si 
conferma tra il 55 ed il 60% (il valore è stimato sul-
la base dei mesi scorsi, visto che attualmente manca-
no ancora i dati relativi all’isola ecologica consortile 
Ome-Monticelli).
Per dare un altro dato significativo, il rifiuto solido 
urbano indifferenziato (RSU) si è ridotto a meno di 
un terzo, rispetto al vecchio sistema di raccolta diffe-
renziata. 
A questi risultati si è giunti grazie all’impegno consa-
pevole e costante di tutta la Cittadinanza, che favori-
sce  uno sviluppo sostenibile, che preserva e mantiene  
l’ambiente in modo da poterlo lasciare integro ai no-
stri figli.
 Anche le tasche dei cittadini Omensi potranno tro-

vare, grazie a questo impegno, qualche vantaggio nel prossimo anno: la 
TARI 2016  verrà, come di regola, calcolata sulla base degli effettivi costi 
di smaltimento dell’anno precedente che sono per il 2015 in riduzione ri-
spetto al 2014, pur considerando  le quote di ammortamento degli investi-
menti eseguiti per ammodernare tutte le mini-isole sparse sul territorio e, 
purtroppo, i “classici” aumenti, base di inflazione ISTAT, relativi alle spese 
dirette del servizio di raccolta e smaltimento, in particolare il contributo 
imposto dalla Provincia relativo al conferimento al termo utilizzatore, il 
carburante per i viaggi, ed altre spese connesse.
Questi benefici, che saranno trasferiti agli utenti,  trovano origine anche 
dal sempre più crescente e sistematico utilizzo, da parte dei cittadini di 
Ome, dell’isola ecologica: il conferimento in isola costa di meno  e contri-
buisce al notevole miglioramento del servizio di raccolta sul territorio. 
A titolo esemplificativo si rammenta che il costo di smaltimento del verde 
in isola, è circa un quarto del costo di smaltimento del rifiuto conferito 
nel cassonetto marrone.
Per questo si  rimarca nuovamente che nel cassonetto marrone (adibito 
alla FORSU, cioè la frazione organica del rifiuto solido urbano) non bi-
sogna assolutamente smaltire le ramaglie e il risultato di tagli di siepi in 
grosse quantità, che devono invece essere conferiti in isola ecologica!  

Relativamente all’isola ecologica si segnala che dal 
10/01/2016 ci saranno nuovi orari di accesso, senza 
più distinzioni fra i due Comuni,  e che con il supporto 
dei dati storici di conferimento 2014 e 2015 si potrà 
procedere con il Comune di Monticelli  a  predisporre 
un nuovo bando da cui attendersi  ulteriori economie 
di scala ed un miglior servizio. 
Nel frattempo,  per affinare e migliorare il servizio di 
raccolta rifiuti, sempre nel rispetto dell’ambiente che ci 
circonda,  ecco  di seguito 

Novità dal servizio 
di raccolta 

e smaltimento 
dei rifiuti

Nuovi orari 
Isola Ecologica:

dal 10 / 01 / 2016
non c’è più separazione

tra Ome e Monticelli

MATTINA POMERIGGIO

LUNEDÌ 09.30 - 12.00 14.00 - 17.00 (Solo Aziende)

MARTEDÌ

MERCOLEDÌ 14.30 - 17.00

GIOVEDÌ 09.30 - 12.00

VENERDÌ 14.00 - 17.00 (Solo Aziende)

SABATO 09.30 - 12.00 14.00 - 17.00

dallaGIUNTAedalCONSIGLIOCOMUNALE
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Dopi circa sei mesi di lavoro, a maggio di quest’anno si è chiuso il cantiere 
dei lavori di  ristrutturazione della casa gialla presso il Borgo del Maglio. 
Con questo primo lotto di interventi  rinviati  per diversi anni, anche se 
l’evidente  degrado della struttura imponeva il più rapido intervento pos-
sibile,  a causa delle limitazioni imposte  dal patto di stabilità ai bilanci 
comunali,  si è finalmente riusciti a  recuperare e preservare un patrimonio 
immobiliare di pregio per la nostra comunità.  Con la som-
ma di circa 350.000 euro messi a disposizione, quasi in par-
ti uguali, dalla  Fondazione Cariplo e dall’iniziativa GAL 
Golem della Regione Lombardia  tramite   bandi finalizzati 
al recupero di edifici  da destinarsi  ad attività culturali,  si è 
potuto consolidare  tutta la struttura portante, dalle fonda-
menta fino al nuovo  tetto.  E non solo, anche tutto il pia-
no terra  è stato completamente ristrutturato e reso agibile, 
pronto all’uso , mancano solo gli arredamenti interni.  Gli 
altri due piani saranno invece  completati al civile  in futuro 
con un  secondo lotto di lavori non appena si potranno re-
perire le necessarie risorse.  Questo non comporterà limiti 

Terminato il primo 
lotto della 
ristrutturazione  
della “Casa gialla”

Alcuni consigli pratici generali ed informazioni utili: 
• Si ricorda, a proposito dello smaltimento dei pacchi regalo, cartoni per giocattoli in quantità abbondanti 
in questo periodo di festività, la necessità di separare la carta dagli involucri di plastica, da smaltire separa-
tamente nel cassonetto relativo;
• Per le attività in genere (negozi, bar, ristoranti, pizzerie, agriturismi, ecc.), viste le ingenti quantità di rifiuti 
prodotti, non è possibile smaltirli nei cassonetti, ma è necessario portarli direttamente in isola ecologica, 
opportunamente separati;
• Lasciare i rifiuti, di qualsiasi tipo, fuori dal cassonetto è segno di inciviltà,  mancanza di rispetto verso 
gli altri cittadini rispettosi delle regole, e causa aggravi dei costi di raccolta. Per questo la delibera G.C. n. 
9 del 2/2/2015 ha previsto una sanzione amministrativa che varia da 100 € a 500 €, ed in caso di recidiva 
da 200 € a 600 €. Le sanzioni comminate sia a residenti che non, e gli impianti di videosorveglianza intro-
dotti, hanno prodotto i loro frutti e hanno permesso di riscontrare una diminuzione degli abbandoni, ma 
vi è  ancora qualcuno, fortunatamente pochi, che non si attiene alle regole. Si ricorda che non è nemmeno 
corretto, ed è quindi sanzionabile, gettare rifiuti, compresi potature e sfalci di erba, nei fossi e nei canali di 
scolo! Si creano così situazioni pericolose, con grossi impedimenti al normale deflusso delle acque meteori-
che. E’ utile inoltre ricordare che è sanzionato anche il conferimento di un rifiuto indifferenziato nel casso-
netto non di pertinenza perché comporta un aggravio dei costi di smaltimento di tutto il rifiuto riciclabile  
presente in quel cassonetto.
• E’ fatto divieto a chiunque di lasciare gironzolare liberamente, senza guinzaglio, i propri cani che lasciano 
le loro deiezioni indistintamente su aree pubbliche, marciapiedi, strade comunali e provinciali, parchi pub-
blici o, addirittura, aree giochi per bambini; si è talvolta riscontrato che i proprietari, incivili, non hanno 
l’abitudine di raccogliere i bisogni dei loro animali. Numerose lamentele sono pervenute in Comune per 
sottolineare questi fatti spiacevoli, in particolare segnalazioni riferite a cittadini di Ome che lasciano passeg-
giare i propri amici a quattro zampe, negli orari più disparati (tarda notte o la mattina presto), in maniera 
tale da non esser colti in flagrante.
• Si ricorda infine che le ceneri da combustione di stufe o fuochi in genere, si possano conferite nel cas-
sonetto marrone (FORSU), ma quando le stesse siano completamente spente. Spiace rimarcare che, più di 
una volta, si è dovuti intervenire per spegnere il fuoco creatosi, ed in due casi, purtroppo, si sono danneg-
giati gravemente i relativi cassonetti.
Ricordiamo  che l’Amministrazione Comunale, e gli impiegati dell’ufficio tecnico in particolare, sono 
sempre a disposizione per chiarire dubbi e perplessità.
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Con la  delibera di giunta n. 53 del 29/06/2015, anche il comune di Ome, 
al pari degli altri 17 che hanno sottoscritto  l’Accordo “Terra di Franciacor-
ta”, ha approvato il  documento propedeutico alla realizzazione del Piano 
territoriale d’area della Franciacorta. Il lavoro di Terra della Franciacorta 
(sigla nata dall’accordo tra i 18 Comuni di zona per creare un modello di 
sviluppo sostenibile e unitario del territorio nel 2011) prosegue spedito e 
ha concluso con questo documento la prima fase, che è stata interamente 

finanziata con 30000 euro da Regione Lombardia e Provincia 
di Brescia, sulla base degli accordi di programma che queste 
hanno siglato con i 18 comuni. Tale documento, che rappre-
senta uno studio e una sorta di grande e generale “fotografia”  
della attuale situazione del territorio franciacortino, è stato 
poi preso a riferimento per l’avvio della seconda fase, sempre 
finanziata dalla regione Lombardia, che dovrebbe produrre 
nell’arco di un anno,  a partire da ottobre 2015,  il Piano 
territoriale di area (PTRA) per la Franciacorta, lo strumento 
che sarà in grado di pianificarne efficacemente l’assetto terri-
toriale. Indicazioni utili per meglio comprendere la portata 
di tale Piano sono state presentate, in occasione della prima 
conferenza di valutazione (VAS) della proposta di piano e del 

rapporto ambientale preliminare, tenutasi il 18/10/2015  in San Pietro in 
Lamosa, dal Presidente di “Terra della Franciacorta”,  Leonardo Vizza che 
ha illustrato i  quattro obbiettivi strategici e le possibili azioni del PTRA: 
il consumo di suolo, l’attrazione  turistica e valorizzazione del territorio, la 
mobilità sostenibile, l’efficienza energetica per la riduzione dei consumi e 
le energie rinnovabili. Ecco una parte del suo intervento. “Il Piano d’area 
della Franciacorta è di fondamentale importanza perché sarà un primo esempio di 
determinazione dell’obiettivo locale di consumo di suolo. La Regione dovrà stabilire 
obiettivi diversificati per sub-aree regionali e la Franciacorta dovrà essere una di 
queste. L’intento di inserire il Piano territoriale d’area franciacortino nel Piano 
regionale sta portando i 18 sindaci a muoversi con rapidità, per presentare presto il 
documento definitivo in Regione. Stiamo lavorando proprio per questo  e nell’arco 
di un anno, grazie alla stretta collaborazione con Provincia, Regione e l’apporto 
delle Università di Brescia e Bergamo, riusciremo nel nostro intento. Il documento 
definitivo andrà stilato, ma i punti focali sono stati già discussi e sono ben visibili 
nel documento propedeutico, a partire dall’obiettivo macroscopico di stop al con-
sumo di nuovo suolo agricolo, dovranno essere lasciati margini di azione ai singoli 
comuni per le piccole trasformazioni e vanno attentamente valutati gli interventi di 
riuso e riconversione del patrimonio edilizio esistente, ma sono da scongiurare nuove 

Approvato il documento 
propedeutico 

al piano strategico 
della Franciacorta. 

all’utilizzo, avendo il progetto di recupero, tramite una nuova dislocazione 
della scala interna e dei vani, permesso di considerare, volendo, ogni pia-
no indipendente dagli altri. E’ giusto ricordare che, al fine del rispetto del 
patto di stabilità, questo intervento ha tolto spazi ad  altri investimenti  e 
che  i relativi pagamenti eseguiti richiedevano che almeno uno dei due 
contributi promessi  fosse  incassato  entro la fine del 2015;  e cosi difatti 
è stato. A  fine luglio la corrispondenza  e regolarità  dei lavori  rispetto a 
quanto presentato nel bando è stata verificata dalla Provincia di  Brescia 
per conto della Regione che si è  poi attivata per far pervenire nelle casse 
comunali all’inizio di novembre il contributo di sua competenza,  consen-
tendo a tutti un profondo sospiro di sollievo.      

dallagiuntaedalconsigliocomunale

La presentazione 
del documento propedeutico 
presso gli uffici regionali 
dello STER a Brescia
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Domenica 19 aprile 2015, dopo qualche mese di attesa,  la comunità di 
Ome ha finalmente potuto accogliere,  fra tanti palloncini bianchi e gialli 
e tante persone in corteo sulla via Provinciale e fino alla Chiesa Parrocchia-
le, il nuovo Parroco  don Luciano Bianchi, in una grande e colorata festa 
che ha visto coinvolte anche le autorità e le associazioni del Paese.  Prima 
dell’ingresso nella Parrocchiale, in una breve sosta presso la Corte Comuna-
le, Il Sindaco ha portato a nome della Comunità il saluto di benvenuto, e 
nell’occasione,  ha voluto ringraziare  i sacerdoti  Don Renato e don Mino 
per aver temporaneamente ,  e con operosità, sostituito  nella conduzione 
della Parrocchia il  precedente Parroco Don Gigi,  trasferitosi a Costa Volpi-
no nell’ottobre 2015. Il Sindaco si è anche soffermato  sull’apprensione che  
aveva colto nella Comunità , sia per la prolungata attesa sia 
per la novità di dover condividere il nuovo Parroco con la 
Parrocchia di Saiano.  Ma subito dopo si è detto fiducioso 
che Don Luciano, con la sua indiscussa esperienza,  potrà 
ben affrontare i molti impegni delle due Parrocchie anche 
grazie alla collaborazione che ad Ome di certo i parrocchia-
ni, e non solo quelli, non gli  faranno mancare,  perché l’im-
portanza del Parroco non è sentita infatti solamente da chi 
è religioso, ma da tutti, visto che la nostra è una Comunità 
davvero unita, con un tessuto sociale composto da tante re-
altà e associazioni impegnate sul territorio e legatissime tra 
loro. Con questo auspicio porgiamo anche da queste pagine 
a Don Luciano  il benvenuto e l’augurio  di buon lavoro.

Il Saluto di benvenuto 
al nuovo Parroco, 
Don Luciano Bianchi 

grandi strutture di vendita e nuovo consumo di suolo agricolo. Ci 
dovrà essere un’analisi attenta delle tipologie produttive compatibili, 
con particolare attenzione alla valorizzazione turistica con politiche 
di sviluppo nel rispetto delle tradizioni agroalimentari, elevando così 
la qualità del territorio e la qualità di vita dei suoi residenti…”. 
Durante l’incontro,  al quale hanno partecipato, tra gli altri, 
Maurizio Federici, direttore generale del Territorio Regione 
Lombardia, l’assessore regionale al Territorio Viviana Becca-
lossi, il professore dell’Università degli studi di Brescia Mau-
rizio Tira, il responsabile VAS per la Regione Piero Garbelli 
e il professore dell’Università degli studi di Bergamo Fulvio 
Adobati, sono state evidenziate  le quattro tematiche prin-
cipali su cui lavoreranno insieme  i 18 comuni, con l’intento che da tale 
sinergia la Franciacorta possa  finalmente proiettarsi in un’ottica non solo 
nazionale ma anche internazionale, sfruttando al meglio anche le risorse 
economiche europee, e valorizzando le proprie potenzialità e implemen-
tando progetti su larga scala, relativi a diverse tematiche con una visione 
unitaria del territorio, o meglio del paesaggio, che dovrà essere visto come 
un insieme di relazioni inscindibili tra mondo costruito e mondo naturale, 
percepiti in un unico scenario.  Al momento tutto questo non configura la 
realizzazione di una Unione di Comuni, ne siamo ancora lontani, anche 
se per la verità in taluni l’esperienza suscita stimoli a intraprendere un vero 
percorso in tal senso, anche per anticipare eventuali imposizioni normative 
che prima o poi arriveranno dal governo centrale, che già da anni ha allo 
studio progetti di legge per il ridimensionamento dei Comuni e la riduzio-
ne del loro numero complessivo.  

InPrimoPIano

L’incontro per il PTRA 
in S. Pietro in Lamosa

Provaglio d’Iseo, 
12 ottobre 2015

L’accoglienza 
presso la Casa Comunale
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Nel corso del mese di aprile 2015, oltre al saluto di benvenuto al nuovo 
parroco Don Luciano, la comunità di Ome ha dovuto purtroppo porgere 
anche l’ultimo ed estremo saluto ad un altro Sacerdote, monsignor Rug-

gero Borboni. A questo nostro concittadino  
vogliamo riconoscere il merito di  aver con-
tribuito con il suo operato alla crescita cul-
turale  di tutta la nostra comunità.  Lo ha 
fatto come Sacerdote, offrendo sempre  il 
suo continuo e  fondamentale sostegno alla 
nostra Parrocchia della quale, pur non es-
sendo Parroco,  per un certo periodo, breve 
ma non certo facile,  ne ha retto le sorti.  Lo 
ha fatto in particolar modo nei confronti di 
molti giovani del nostro Paese come Preside 
per tanti anni  della locale Scuola Media. A 
lui va riconosciuto il merito di essersi speso 
per  mantenerla a Ome quando certe poli-
tiche provinciali di ridimensionamento dei 
plessi scolastici sembravano averla messa in 

discussione.  E come non ricordare poi  l’amore che lo ha legato al nostro 
Paese,  manifestato attraverso i suoi studi della storia , delle genti   e dei 
personaggi che hanno segnato la nostra Comunità, diventando egli stesso 
memoria storica vivente e punto di riferimento  per le nostre Associazio-
ni locali e per la stessa Amministrazione Comunale.  Per queste ragioni 
in queste pagine, vogliamo ricordarne brevemente la vita e le opere  attra-
verso il seguente e ben più autorevole scritto che abbiamo richiesto a don 
Gianni Donni,  Sacerdote in Ome per tanti anni  e autore competente di 
diversi libri dedicati alle origine storiche di Ome e delle  sue famiglie. 

“Borboni mons. Ruggero.
Nato a Ome (21/3/1929) conservò sempre vivo il suo legame culturale e di 
affezione al nostro paese ed alla Franciacorta. Studiò nel Seminario di Brescia e 
fu ordinato sacerdote a Brescia (12.6.1952) e per circa 10 anni svolse servizio in 
varie parrocchie come vicario cooperatore (curato) allora prevalentemente dedito 

alla gioventù negli oratori di Quinzano d’Oglio 
(1952-1957), Fraine (1957), Pedergnaga (ora 
San Paolo,1958-1959, Iseo (1959-1961).
Nel 1961 fu nominato assistente spirituale 
all’Università cattolica dì Milano (1961-1970), 
dove si laureò in filosofia. Mons. Borboni donò 
all’ateneo fondato da padre Gemelli il secondo 
decennio del suo ministero: erano anni difficili, 
coi fermenti della contestazione. In quel perio-
do io lo vidi più volte in Seminario maggiore di 
Brescia, e si fermava volentieri con noi chierici 
raccontandoci quanto accadeva all’Universi-
tà con un linguaggio fiorito e scherzoso e noi 
stavamo numerosi in crocchio attorno a lui a 

In ricordo di Borboni 
mons. Ruggero 

InPrimoPIano

Mons. Ruggero Borboni, 
presso la Scuola Media

Il Preside con alcuni genitori e 
insegnanti della Scuola



15

comune di ome

ridere (talvolta a sghignazzare) per le amenità che rilevava in quell’ambiente che 
noi pensavamo al di fuori di ogni debolezza umana. Nel 1968 – 1970 anch’io 
frequentai la Cattolica di Milano e ricordando il gran casino di quegli anni posso 
rilevare che don Borboni seppe muoversi con sapienza, discrezione e pazienza. 
Strinse amicizie con sacerdoti che ebbero incarichi di rilievo nella Chiesa (tra gli 
altri ricordo mons. Giacomo Capuzzi vescovo di Lodi; mons. Plotti arcivescovo 
di Pisa) e con personaggi importanti nella politica, cultura e società. Accettò, 
su richiesta del Vescovo, di fare il padre spirituale nel Seminario regionale della 
Calabria (Catanzaro1970-1971), esperienza che ricordava con simpatia, assieme 
al disagio che gli derivava da forme di contestazione alla Chiesa giunte anche nei 
seminari, fenomeno legato ad interpretazioni non meditate del Concilio che don 
Borboni, da uomo intelligente e concreto conoscitore dell’uomo, non accettava.
Tornato in diocesi si dedicò all’insegnamento nella scuola statale, e iniziò il suo 
apostolato nella scuola media di Ome. Per diversi anni fu anche preside a Coc-
caglio e ricordo che nell’inverno 1980 quando il Vescovo mi chiese di venire come 
parroco a Ome gli chiesi consiglio dato che tra i preti circolavano valutazioni poco 
rassicuranti. Mi disse di venire con fiducia perché la gente era buona e avrebbe 
corrisposto all’impegno di un prete che volesse bene al paese. Mi fidai ed ebbi 
piena corrispondenza. 
Mons. Ruggero per parecchi anni fu anche preside a 
Ome – Monticelli, dirigente scolastico esigente per il 
buon andamento della Scuola, a volte burbero ma 
anche comprensivo ed elastico, sia con i collaboratori 
che con i ragazzi e le famiglie. Mirava a formare 
persone ricche di umanità alimentata dalla cultura e 
dai valori cristiani che si integrano con i fondamenti 
di base, come la buona educazione, il rispetto della 
legalità, la giustizia. Gestì la scuola con precisione, 
attuando iniziative e promuovendo gli interventi ne-
cessari perché fosse aggiornata e adeguata alle esigen-
ze. Tra i colleghi presidi era molto stimato e la sua 
scuola apprezzata.
La sua giornata lavorativa iniziava con la Messa al 
Cenacolo; lo vidi molte volte recitare il Rosario; ogni 
giorno faceva delle lunghe camminate e sostava in 
Chiesa e al Cimitero dove pregava per i morti; visitava gli ammalati, partecipava 
sempre al funerale degli Omensi; seppi di aiuti e di gesti molto comprensivi anche 
verso persone non molto pie. Nella conversazione si capiva che non ostante la con-
sapevolezza di una Chiesa abitata anche da cristiani fragili, essa però è sempre la 
Madre che ama e sorregge con i doni che le sono propri. 
Si dedicò con ampia disponibilità alla predicazione e confessione nelle parrocchie 
che ne chiesero collaborazione dedicando loro molte domeniche e feste ed anche 
a Ome fu sempre disponibile per celebrare. Scrisse alcune memorie su sacerdoti e 
avvenimenti locali ed era la memoria storica di tanti fatti e persone anche prece-
denti la sua vita. 
Nominato canonico onorario della Cattedrale (1976) si prestò generosamente 
anche per amministrare le Cresime e andava volentieri nelle parrocchie, manife-
stando stima per i sacerdoti in cura di anime, impegnando nel servizio pastorale 

InPrimoPIano

In compagnia di alcuni alunni
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IV novembre,  
cento anni dall’inizio 
della grande guerra.

Il 24 maggio di 100 anni fa l’ Italia dichiarava guerra all’impero Austro-
Ungarico,   dando avvio ad un conflitto che sarà ricordato soprattutto per 
i numerosi sacrifici imposti a tutta la comunità nazionale e per l’ elevato 
numero di caduti in  tutti gli eserciti coinvolti.  Per ricordare  in modo 
particolare i caduti della nostra terra, in particolare Brescia, Franciacorta 
e Basso Sebino Bresciano, giovedì 3 giugno presso la sede Alpini è  stato 
presentato il libro “La voce delle croci di legno”, una  raccolta di carteggi 
e lettere dei caduti nella Grande Guerra, a cura di Giuseppe Antonio 
Bonomi, studioso del Gruppo di Ricerca Storica di Rovato,  coordinato 
da Don Gianni Donni. Durante la serata,  dopo gli interventi   dei due 
ricercatori nominati,  sono state lette alcune significative lettere di nostri 
concittadini. L’attento pubblico presente ha potuto ricevere ulteriori e 

significativi  stimoli  di riflessione per 
una corretta interpretazione della cele-
brazione del IV novembre, che non sono 
stati dimenticati  domenica 8 novembre, 
quando la nostra comunità si è ritrovata 
presso il monumento dei caduti. Qui, 
alla presenza del Sindaco, della Scuola, 
dell’accademia Musicale, delle   Associa-
zioni locali ed all’ormai esiguo numero 
degli appartenenti alla Associazione 
Nazionale Combattenti, rappresentata 
dal Presidente Cav. Paolo Plebani, si è 
potuto rendere onore ai caduti di tutti 
le guerre e rilanciare il messaggio che la 
pace e la fratellanza fra i popoli è un va-
lore da preservare fino in fondo per co-
struire una vera e salda società civile.

il tempo del suo pensionamento.
Soffrì molto per la morte della ancora giovane sorella che lasciò tre figli che vol-
lero sempre bene allo zio. Gli ultimi anni a Ome dove viveva furono gravati da 
diversi malanni e affrontò con serenità e con fede il declino dell’età avanzata.  Mi 
sembrano molto adatte le parole del necrologio pubblicate su di lui nella “Rivista 
della Diocesi di Brescia” (2015, N. 2, pp. 154 – 156): “Sacerdote colto e ver-
satile, preparato e saggio, ironico e spiritoso, a volte anche tagliente nei giudizi, 
ma anche sensibile e misericordioso, è stato un pastore che ha principalmente 
esercitato con realismo e disincanto la carità dell’intelligenza, la testimonianza 
nel mondo culturale, l’edificazione del prossimo nella docenza, predicazione, for-
mazione. Si può dire che mons. Ruggero Borboni nella diocesi bresciana è stato un 
bell’esempio di quell’umanesimo cristiano di cui la Chiesa tutta sente un grande 
bisogno. Per questo se n’è andato circondato dall’affetto e dalla preghiera di tanti 
che sono accorsi alla veglia presieduta dal Vescovo Olmi e ai funerali celebrati 
dal Vescovo Monari. Ora riposa nel cimitero di Ome”. Morì a Ome nella sua 
abitazione (21 aprile 2015) e sepolto a Ome.  Il suo ricordo resta come dono del 
Signore per tutti noi (D. Gianni)

INPRIMOPIANO

I due reduci con il Sindaco
presso il sacello del Cimitero
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… a Ome i Cavalieri 
non mancano...

Il 2 giugno 2015, in occasione 
della festa della Repubblica, 
presso il palazzo della Prefettura 
di Brescia, la Comunità d Ome 
ha potuto nuovamente riprovare 
la gioia di vedere un altro nostro 
concittadino insignito della pre-
stigiosa “onorificenza dell’ordine 
al merito della Repubblica Italia-
na”.  Questa volta   si è voluto 
riconoscere l’impegno profuso 
a favore della nostra comunità e 
nella testimonianza dei valori su 
cui si basa la nostra Repubblica, 
a “Cecchino”  Francesco Vene-
ziani , attuale Presidente della 
locale sezione Anpi.   Il conferi-
mento dell’onorificenza, su pro-

posta del Presidente del Consiglio dei Ministri con D.P.R. del 27/12/14, 
era  già stato preannunciato, alla fine del mese di marzo,  all’interessato ed 
alla Amministrazione Comunale.  Ed è per questo che la comunità di Ome 
ha potuto festeggiare in anticipo il Cav.  Veneziani   già nella circostanza 
del settantesimo anniversario della liberazione, svoltasi sabato 25 aprile in 
Palestra.  Qui, come Presidente dell’Anpi ha portato il suo saluto a tutti i 
partecipanti e ha   voluto, con la lettura del discorso che qui riportiamo 
quale vera testimonianza della necessità e attualità  dei valori alla base della 
festa del 25 aprile,   condividere ed estendere questo riconoscimento perso-
nale  proprio con tutti coloro che lo  hanno affiancato per mantenere vivo 
e contemporaneo  l’anniversario  della Liberazione:
“E’ con grande piacere che, consapevole dell’onore che mi è stato riservato, ricevo 
l’onorificenza di Cavaliere della Repubblica.
Nonostante  il riconoscimento sia personale,  voglio assicurarvi che non lo considero 
soltanto un omaggio alla mia persona ed al mio impegno civile. Sono, infatti, con-
sapevole che il mio percorso è stato accompagnato, e talvolta sollecitato, da chi mi 
è stato vicino, dalle tante persone che ho incontrato nel corso della mia lunga vita e 
che mi hanno stimolato con il loro esempio. Di questa schiera non posso dimenticare 
i ragazzi delle scuole ed i loro insegnanti per la simpatia con 
la quale mi hanno accolto in occasione degli incontri comme-
morativi della guerra di liberazione. Essi mi hanno dato ben 
più di quanto abbiano ricevuto perché mi hanno dimostrato 
come la mia testimonianza sia servita a renderli consape-
voli dell’importanza dei valori di libertà e di democrazia. 
Trasmettere ad altri e specialmente ai giovani un messaggio 
impegnativo affinché lo consegnino a chi verrà dopo di loro 
e vedere l’entusiasmo con il quale lo hanno accolto è stato 
per me un riconoscimento altrettanto importante del cavalie-
rato. Anche per questo voglio assicurarvi che non considero 
l’onorificenza come un tributo alla mia persona ma come 

InPrimoPIano

Il Cavalier Veneziani presso la Prefettura 

Sempre in Prefettura, 
con la famiglia

...anche in un 25 Aprile
ricco di appuntamenti
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Nel  notiziario del 2012 abbiamo  ricordato che la comunità di Ome 
ha  raccolto  la somma di euro 11.550,69 donata poi  al Comune di San 
Prospero (Modena) per aiutarlo nella ricostruzione degli edifici scolastici 
colpiti dal terremoto del 20 e 29 maggio 2012. A distanza di pochi anni, e 
precisamente  domenica 27 settembre , previo invito dell’attuale  Sindaco 
di San Prospero,  dott. Borghi Sauro, la nostra Amministrazione Comu-
nale  rappresentata dal  Sindaco e dal  Vice- sindaco Peli Simone, ha 
potuto assistere alla inaugurazione della Scuola dell’Infanzia,  recuperata 
dopo i danni del sisma con una spesa di circa 800.000 euro.  All’ingresso 
della scuola è stata apposta una targa con l’elenco di tutti i benefattori,  
compresa la nostra Comunità,  che con la loro generosità hanno  per-
messo  a questi piccoli  figli di San Prospero di iniziare l’anno scolastico 
2015-2016 nella loro scuola usuale, dopo quasi tre anni trascorsi  nei 
containers messi a disposizione dalla Protezione civile Nazionale.  Con-
tainers  che erano e sono,  ma fortunatamente ancora per poco tempo,  
utilizzati dalla Scuola Primaria di secondo grado. Per questa, il  Sindaco 
Borghi ha difatti poi mostrato una splendida e totalmente nuova struttu-
ra, quasi completata,   da inaugurarsi proprio in prossimità delle festività 

Sisma Emilia, 
la generosità 

della comunità di Ome 
ha prodotto  frutti.

un segno di omaggio a tutti quelli che, come dicevo, mi hanno fortificato nei miei 
convincimenti. A loro, ed in particolare ai ragazzi, nel giorno in cui celebriamo 
l’anniversario della Liberazione, ricordo che  questo segno non rappresenta un 
traguardo, un punto di arrivo, ma una sollecitazione aggiuntiva che, nel momento 
in cui ci lusinga, deve spingerci ad intensificare il nostro impegno in difesa dei 
valori di libertà e democrazia che costituiscono il fondamento della nostra Repub-
blica.”

Queste belle parole del Cav. Francesco 
Veneziani, seguite poi dai discorsi ufficia-
li del Sindaco e della delegata dell’ANPI 
Provinciale Sig.ra Lazzari Anna, hanno 
rappresentato solo la parte finale del ciclo 
di eventi organizzati   per festeggiare il 70° 
della Liberazione. Nel corso della stessa 
settimana difatti la comunità ha potuto 
assistere, giovedì 23 aprile, alla presenta-
zione del libro “Resistenza non violenta” 
del Prof. Ercole Ongaro presso la Casa 
del Popolo e ha poi partecipato venerdì 
24 aprile alla tradizionale fiaccolata verso 
villa Fenaroli a Corneto, dando chiara di-
mostrazione che sempre forte e   presente  
fra di  noi è il ricordo di coloro che hanno 
dato la vita per la libertà.

La consegna della medaglia per 
il Cavalierato durante 
la celebrazione del 25 aprile 

I containers della Protezione Civile 
usati come aule scolastiche

INPRIMOPIANO
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…anche
per il Nepal

Ppresidente Provinciale Avis Dott. G. Pietro Briola,  dell’ Assessore Re-
gionale  dott. Alberto  Cavalli e del consigliere Regionale  Alessandro 
Sala, e di alcuni Sindaci, fra i quali quelli del Comune di Ome e Monti-
celli B., venerdì 27 novembre è stata inaugurata la nuova “unità di raccol-
ta sangue” nel comune di Rodengo  Saiano, in via Moie 32. Nella nuova 
struttura messa  a disposizione di ben  11 sezioni  comunali AVIS , fra cui 
quella di Ome-Monticelli,  i volontari po-
tranno continuare a svolgere l’ importante 
dono del proprio sangue a favore di  chi ne 
ha bisogno,  in un ambiente sicuramente 
più funzionale, più professionale  e rispet-
toso della normativa  sempre più restrittiva 
e rigorosa  che disciplina le donazioni. 
All’importante risultato si è giunti  in pri-
mo luogo grazie alla generosità del comune 
di Rodengo Saiano, che ha concesso in co-
modato gratuito un immobile di proprietà, 
nel passato utilizzato come mensa.  Altret-

Inaugurata
 la nuova sede AVIS

natalizie 2015, costata circa 3 milioni di euro, in gran parte finanziati da 
Regione e Stato.   
È stato bello e significativo  vedere nella circostanza  che anche il nostro 
contributo, assieme a tante altre gocce di solidarietà,  sia stato utile per 
fare ripartire una comunità gravemente colpita dal sisma.   Questa espe-
rienza consolida   la speranza che pure  i fondi,  pari a euro 31.48,30    rac-
colti a maggio di  quest’anno a favore delle popolazioni del Nepal colpite 
dal terremoto,  possano esser una goccia fra le tante che daranno comun-
que stimolo al popolo Nepalese a rialzarsi dopo questo tragico evento. 

Foto della targa dei benefattori
affissa nell’ala ristrutturata 

e ampliata

Briola, Sala e Sindaco Andreoli
mentre tagliano il nastro

L’inaugurazione

La nuova ala scolastica

INPRIMOPIANO
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Il gruppo AIDO Ome - Monticelli Brusati ha festeggiato nel 2015 il 38° 
anno di fondazione. La festa, che si svolge tradizionalmente nella secon-
da settimana di ottobre, ha visto la partecipazione di molte persone che 
credono nel gruppo e nel lavoro che l’AIDO esegue nel diffondere la 
cultura della donazione come segno di vita migliore.Molte le iniziative 
sul territorio comunale alle quali l’associazione ha partecipato per sen-
sibilizzare la popolazione alla donazione degli organi e per diffondere la 
cultura del dono gratuito. Fra queste, l’impegno dell’AIDO nelle scuole, 
che è stato sempre presente e attento; la partecipazione e l’interesse degli 
studenti hanno offerto sempre nuovi spunti per rilanciare il messaggio 
sostenuto dall’associazione. Decidere per la donazione degli organi non 
sempre è una decisione facile, ma è fondamentale diventare donatore. 
“Chiunque può avere bisogno di te. Aiuta a migliorare la qualità di vita di un 
malato in attesa di trapianto”: questo è il messaggio che portano avanti tutti 
coloro che credono nella vita e che aderiscono alle iniziative dell’AIDO, 
ai quali ci rivolgiamo con un profondo senso di gratitudine.

AIDO:
l’impegno

per una qualità 
di vita migliore

tanto importante è stato il ruolo svolto dall’ AVIS Provinciale di Brescia, 
che ha coordinato l’azione delle diverse sezioni interessate (Castegnato, 
Cazzago S/M, Cellatica, Gussago, Iseo, Marone, Ome/Monticelli B., Pa-
derno F., Passirano,  Rodengo S.  e Sale Marasino)  e ha permesso di 
reperire  circa 400.000 euro per   ristrutturare l’immobile e adeguarlo 
alla nuova esigenza.  Una cifra importante ma contenuta anche grazie 
alle particolari condizioni di favore ottenute da alcuni  fornitori che han-
no voluto cosi sostenere questa importante forma di volontariato.   A 
tutti loro rivolgiamo un doveroso ringraziamento, senza dimenticare i 
319 volontari della sezione Ome-Monticelli che già a partire dal mese di 
giugno  per la donazione  hanno dovuto affrontare,  rispetto al passato,  
il sacrificio di qualche chilometro in più. Sacrificio che non ha scalfito 
il loro spirito avisino e non ha impedito comunque di raggiungere nel  
2015 il ragguardevole numero di 630 donazioni e di raccogliere nuovi 
iscritti, anche grazie alla partecipazione ad iniziative sul territorio comu-
nale come ad esempio la presenza alla “Festa del cioccolato” a Monticelli 
Brusati il 22 novembre e  ai “Mercatini di Natale” a Ome il 13 dicembre. 
Manifestazioni durante le quali è stata portata avanti la collaborazione 
alla raccolta fondi per TELETHON.   Anche gli altri eventi promossi nel  
2015 hanno confermato la vitalità della locale sezione, a partire dalla con-
tinuazione in amicizia del gemellaggio con l’Avis di Berzo Demo che tutti 
gli anni li ospita nei due importanti eventi  che organizza : La Via Crucis 
del periodo pasquale e i Mercatini di Natale  del 8 Dicembre. E non è da 
dimenticare la festa di Sezione del 4 ottobre, durante la quale  sono stati 
premiati 56 avisini che  per numero di donazioni hanno raggiunto i re-
quisiti stabiliti. Numeri che fanno ben sperare nel raggiungimento dei ri-
sultati attesi  anche per il 2016, che sarà per la Sezione di Ome Monticelli 
un anno importante ed impegnativo perché festeggerà un compleanno di 
tutto rispetto:  40 anni di fondazione.

dallaSOCIETÀCIVILE



21

Comune diOme

Il 24 maggio 2005, dopo solo due anni dall’inizio dei lavori, veniva inau-
gurata la nuova Sede del nostro Gruppo Alpini. Quest’anno ricorreva, 
pertanto, il decimo anniversario. Il Consiglio ha ritenuto doveroso festeg-
giare tale ricorrenza, invitando tutte le persone che in vari modi hanno 
contribuito alla realizzazione della nostra sede, per esprimere 
loro riconoscenza, gratitudine, profondissima stima e trascor-
rere con loro una giornata di festa. Dopo aver individuato la 
data, appunto il 24 Maggio 2015, ci siamo ritrovati in Sede: al-
pini, benefattori, collaboratori e Sindaci di allora e di oggi, tut-
ti insieme per festeggiare il 10 compleanno della nostra Sede, 
con la Santa Messa nella Chiesa Parrocchiale. Numerosissimi 
i presenti a testimonianza di quanto sia l’affetto che circonda 
il nostro Gruppo. Nella Santa Messa un particolare pensiero 
è corso a tutti i benefattori ed ai nostri alpini che sono andati 
avanti. Successivamente siamo ritornati tutti in sede dove, sot-
to l’apposito tendone predisposto per il pranzo, si è completata 
la festa in totale allegria. Nel saluto che il Capo Gruppo ha por-
tato ai presenti, ha ricordato l’impegno dell’Amministrazione 
Comunale in tutte le fasi di realizzazione dell’opera; la generosi-
tà di tante persone e imprese che in modi diversi hanno sostenuto e con-
tribuito alla realizzazione del progetto; l’entusiasmo, la determinazione 
e la solidarietà di tutti gli alpini di Ome che con un impegno lavorativo 
di oltre 17.456 ore di duro lavoro hanno reso concretamente possibile la 
realizzazione del nostro sogno: avere una propria sede, bella e funzionale. 
Per l’occasione è stata allestita in Sede una toccante mostra fotografica 
che ha ripercorso le fasi salienti dei lavori per la nuova Sede. Tantissi-
me persone sono state immortalate in queste fotografie a testimonianza 
dell’impegno profuso per la realizzazione di quel progetto che tanto stava 
a cuore a tutti gli Alpini. Inevitabili alcune riflessioni in particolare nel 
rivedere tanti Alpini andati avanti che hanno rappresentato per il nostro 
Gruppo un valido supporto. E’ proprio questo il motivo trainante che ci 
deve stimolare a proseguire il cammino sulla strada tracciata da chi ci ha 
preceduto, affinché l’impegno e i risultati fin ora raggiunti non vadano 
persi e dimenticati, ma al contrario ricordati e migliorati con le nuove 
opere che sapremo intelligentemente realizzare. Pertanto la nostra Sede 
è uno dei frutti più tangibili del nostro impegno e quindi va mantenuta 
e coccolata come un vero e proprio gioiello di testimonianza Alpina per 
noi e per il nostro futuro. 

La sede Alpini 
compie 10 anni ...

Come ricorderete, il 24 Maggio scorso abbiamo festeggiato il 10 Anni-
versario di Costruzione della nostra Sede, invitando tutti gli Alpini del 
Gruppo, i Collaboratori, i Benefattori, le autorità civile e religiose, che 
avevano contribuito alla realizzazione della stessa. Fra questi, doveva 
esserci anche il Presidente Nazionale Sebastiano Favero; non potendo 
purtroppo esserci in quella Domenica, ci è venuto a trovare Mercoledì 
1 Luglio 2015, di rientro dopo una riunione a Milano. Le circostanze 
e l’incontro con Favero partono però da più lontano: infatti durante i 

Il Presidente nazionale 
Alpini ospite in sede!

dallaSOCIETÀCIVILE
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Il nostro Istituto Comprensivo da settembre 2015 si è arricchito della 
presenza delle scuole dell’infanzia, primaria e secondaria di Polaveno, 
S.Giovanni e Brione. Questo ha creato un po’ di lavoro in più per la 
segreteria, ma ha anche arricchito la nostra offerta formativa ed è stato 
occasione di confronto fra i docenti dei vari plessi.
L’Istituto di Ome ha riconfermato le attività e i progetti che ormai lo con-
traddistinguono, come la settimana della scienza, l’intercultura, l’orienta-
mento, l’educazione psico-affettiva, la promozione della lettura, attività di 
cui abbiamo ampiamente scritto nel precedente giornalino. Quest’anno 
vorremmo segnalare in particolare due eventi di cui sono state protagoni-
ste le attuali quinta A e quinta B della Primaria. Il primo è la partecipa-
zione al concorso di disegno “La terra ci nutre… grazie terra” promosso 
dall’Associazione fotografica “Oltre lo sguardo” di Erbusco, all’interno 
della rassegna annuale“Occhi sul mondo”. Dopo averci nutrito per mil-

L’istituto comprensivo 
di Ome-Monticelli 

si allarga… 

lavori all’Asilo di Nikolajewka in Russia, ai quali parteciparono sia alcuni 
Alpini del nostro Gruppo sia l’ing. Favero in qualità di Presidente del 
Consorzio dei Coppi di Possagno, gli venne chiesto quasi per “battuta” 
che qualora avremmo avuto bisogno di coppi per una nuova sede futura, 
Lui ci avrebbe aiutati. E fu così che la parola venne mantenuta. I coppi 
della nostra Sede arrivarono direttamente da Possagno. Per questo mo-
tivo, mercoledì 1 Luglio alle ore 18:30, accompagnato dal nostro amico 
Alpino Giuseppe Bordignon, già Capogruppo del Gruppo Alpini di San 
Vito di Bassano ed ora Consigliere Sezionale di Bassano del Grappa, si 
sono presentati presso la nostra Sede, dove ad attenderli oltre a molti 
Alpini, vi era anche il nostro Sindaco e il Consiglio Sezionale di Brescia. 
E’ stato davvero un grande onore avere il Presidente Nazionale nella no-
stra Sede e dopo aver visitato la nuova Sede ed aver fatto innumerevoli 
apprezzamenti sulla stessa sia per gli spazi che per le finiture (non dimen-
tichiamo che è Ingegnere), l’abbiamo portato a San Michele dove ha po-
tuto ammirare il lavoro continuativo che da molti anni il nostro Gruppo 
porta avanti. Ritornati in Sede, ci siamo seduti per cenare tutti insieme e 
gustare in compagnia la convivialità alpina che ci contraddistingue. Emo-
zionante poi il suo discorso, soprattutto sul rendersi conto cosa vuol dire 
vivere da Alpini, operare in solidarietà Alpina e convivere all’interno di 
un Gruppo che è fatto prima di tutto da Persone. Parole che, come ha 
detto il Sindaco Filippi, non possono far altro che scaldare il cuore ed 
ancora una volta invitarci all’impegno continuo nella comunità dove vi-
viamo e non solo. Il Presidente ha poi apprezzato la massiccia presenza 
di noi Alpini in sede, e rincuorato ci ha lasciato una grande speranza…gli 
ALPINI CI SARANNO SEMPRE!!!
Ringraziamo davvero di cuore il Presidente nazionale, il Presidente sezio-
nale e tutto il consiglio Direttivo con tutti gli Alpini che sono intervenu-
ti. La serata resterà indelebile nei nostri ricordi, forti del fatto che serate 
come queste oltre a rincuorare, sono di stimolo ed esempio per il futuro 
alpino del nostro Gruppo.

Il Presidente Nazionale Alpini
Ing. Sebastiano Favero

dallaSOCIETÀCIVILE
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lenni, il pianeta Terra ha bisogno di nutrimento fatto di attenzione, rispetto, 
atteggiamenti sostenibili, per individuare un equilibrio diverso fra risorse e con-
sumi. Il titolo pone al centro il nutrimento dell’uomo, ma anche la salvaguardia 
del pianeta in cui esso vive. All’interno della rassegna, oltre alla fotografia, è stato 
dedicato un ampio spazio ai bambini, futuri cittadini e custodi della nostra ter-
ra. Ogni partecipante poteva rappresentare il tema liberando creatività, fantasia, 
abilità tecnica e cromatica, ma doveva anche dare dimostrazione di capacità di 
sintesi: il disegno doveva essere immediatamente comprensibile ed esplicativo del 
pensiero dell’autore. Una giuria qualificata di artisti avrebbe designato i primi 
tre vincitori assoluti e i primi tre di ogni scuola. Per il nostro Istituto avevano 
partecipato le attuali Classi 5ªA e 5ªB coordinate dalla loro insegnante Donatella 
Cerqui.Possiamo essere orgogliosi degli ot-
timi risultati:proprio una nostra alunna di 
5ªA, Zarrien Chaudhary, ha vinto il Pri-
mo premio assoluto! Ma non solo!Per il 
nostro Istituto sono stati premiati:Jacopo
Bonetti 5ªA, 2°premio e Aman Tanveer 
5ªB, 3°premio. Inoltre la giuria ha segna-
lato come degni di nota i disegni di 
Lorenzo Giorgi.  Il secondo evento dal 
titolo “Si impara anche divertendosi” si 
è svolto venerdì 6 novembre 2015 quando 
le classi 5ªA e 5ªB della Scuola Primaria 
hanno concluso un interessante progetto 
di “Danze popolari”. In sei lezioni i bam-
bini si sono avvicinati, in modo interdi-
sciplinare, al mondo della danza greca ed 
a quella di alcune nostre regioni italiane. 
Musica e movimento fisico sono stati si-
curamente protagonisti, ma c’è stato spazio per studiare accuratamente anche 
immagini artistiche, tratte da reperti archeologici, che raccontavano momenti 
diversi di danza (per uso religioso, per festeggiare vittorie o prepararsi a battaglie, 
per gioire dei buoni raccolti...). Sono stati osservati i bellissimi e diversissimi co-
stumi popolari, tipici delle varie nazioni o zone. 
Riflettere su stoffe e materiali usati ha poi chiamato in ruolo anche la geografia. 
E così via…
Ci si proponeva principalmente di usare sorriso e divertimento per migliorare 
la socializzazione e superare alcuni stereotipi tra maschile e femminile. Ma non 
solo questi erano gli obiettivi: i bambini hanno dovuto attivare abilità di ascolto, 
autocontrollo, attenzione all’altro. Ci si doveva muovere come una sola cosa ed 
essere un vero gruppo! I risultati sono stati davvero soddisfacenti. Inoltre, per 
ringraziare i genitori che hanno finanziato il progetto, ed anche per metterli un 
po’ alla prova con le “insidie” della danza, si è organizzato per loro una FESTA 
CONCLUSIVA! I bambini sono stati insegnanti, cavalieri e damigelle per il loro 
cari. Mamme, papà, nonni, fratelli, grandi e piccini… hanno ballato, riso, fatto 
amicizia… con grande disponibilità e allegria. La dimostrazione delle abilità dei 
piccoli allievi è continuata anche nell’ambito dei mercatini natalizi del 13 dicem-
bre: qui gli alunni della Primaria hanno messo in vendita dei loro manufatti, con 
l’obiettivo di raccogliere fondi per le varie attività scolastiche.

Un momento 
della premiazione 

dei partecipanti 
al concorso 
di disegno
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“Cara professoressa, le scrivo per ringraziarla per avermi affidato a questa azienda. Mi trovo benis-
simo, ripariamo motori e svolgiamo lavori sia in campo meccanico che elettrico.  Ho sempre voglia 
di fare e il mio tutor mi ha detto che non sono il primo che viene per lo stage, ma certa gente venuta 
in passato non sapeva nemmeno che cos’ era una chiave inglese! Mi ha detto che io sono arrivato 
qua da loro già con le competenze.  Mi ha anche detto che finita la scuola, valuterà la possibilità 
di assumermi. Io arrivo in azienda con la voglia di fare e in questi giorni ho dato il meglio di me e 
continuerò così fino alla fine”.

Andrea ha quasi diciassette anni, vive in Franciacorta. Frequenta il terzo anno del corso 
per Operatore Elettrico. Ci scrive di sabato mattina, il terzo weekend da quando ha iniziato 
il suo stage di tre mesi in una fiorente azienda bresciana che si occupa di elettrotecnica.
Fin da bambino Andrea mette le mani nei motori, negli impianti di casa e gioca a calcio: 
la scuola non è mai stata la sua passione. Almeno, fino a tre anni fa, quando è arrivato al 
Centro di Formazione di Fondazione Associazione Industriale Bresciana. In questa scuo-
la, i ragazzi e le ragazze vengono formati professionalmente dopo il conseguimento del 
diploma di licenza media. Tra gennaio e febbraio si apriranno le iscrizioni, perciò i Tutor 
e i Coordinatori delle due sedi di CF Fondazione AIB dedicheranno ben tre Open Day 
all’accoglienza, all’orientamento e all’ascolto di tanti adolescenti e genitori. La scuola è 
stata aperta sabato 21 novembre, sabato 12 dicembre e lo sarà sabato 16 gennaio dalle ore 
14:00 alle ore 17:00. CF Fondazione AIB ha due sedi, a Castel Mella e a Ome, caratteriz-
zate dagli ampi spazi destinati agli insegnamenti pratici nei laboratori di amministrazione, 
marketing, domotica, elettrotecnica ed elettronica, pneumatica, officine di meccanica ed 
elettrauto, di montaggio e smontaggio motori e diversi laboratori di informatica. 
Molta attenzione è dedicata agli studenti che provengono da insuccessi scolastici: presso 
CF Fondazione AIB, grazie ad un clima di accoglienza e di valorizzazione, questi giovani 
riescono a esprimere il loro potenziale, senza prescindere da un’adeguata assunzione di 
responsabilità circa l’esperienza pregressa. Il corpo docente è in costante aggiornamento 
circa i disturbi specifici e aspecifici dell’apprendimento. Alla conclusione del triennio gli 
allievi e le allieve del Centro conseguono la qualifica professionale (III° livello EQF – Qua-
dro Europeo delle Qualificazioni) di Operatore riparatore di veicoli a motore, Operatore 
Addetto alle Vendite, Operatore meccanico (Programmatore CNC), Operatore elettrico
(profilo: Montatore e manutentore impianti elettromeccanici), Operatore Elettronico e Opera-
tore amministrativo segretariale (Informatico gestionale).Gli allievi che desiderano specializ-
zarsi ulteriormente hanno accesso presso il Centro ad un ulteriore anno quarto anno di 
formazione, alla conclusione del quale conseguono un Diploma tecnico professionale (IV° 
livello EQF). Tutti i titoli di studio rilasciati da CF Fondazione AIB, che opera in regime 
di convenzione con Regione Lombardia, sono riconosciuti nei Paesi dell’UE. Gli allievi 
frequentano le lezioni dal lunedì al venerdì, sei ore al giorno, da settembre a giugno. 
Il Centro predispone un servizio bus privato per gli allievi di entrambe le sedi didattiche. 

Passando davanti alla casa di Giacinta si può osservare che sulla sua siepe di alloro fanno 
capolino dei bei fiorellini bianchi. In un primo momento si può cadere in inganno ma….
quelle roselline sono il ricordo di una bella festa che è rimasta nel cuore. Le “feste di Mar-
tignago” sono diventate nel corso degli anni un bel “biglietto da visita” e la fama ormai 
richiama visitatori che compiacenti condividono con noi armonia, bellezza e pace del 
cuore con la nostra accoglienza e con la possibilità di sostare tra i banchi della minuscola 
chiesa del nostro Santo patrono o davanti alla Madonna della Santella dei Mighe. Luglio 

Contrada 
di Martignago: 

“un giardino 
fiorito”

CFP, 
una scuola 

professionale 
che prepara

 al mondo 
del lavoro
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2015: è stata festa grande con la statua 
del Santo in processione tra le vie e i vi-
coli del nostro piccolo borgo trasformato 
in un giardino fiorito dove la varietà dei 
fiori è stata sorprendente. Colori, un ar-
cobaleno di colori dalle mille sfumature 
hanno caratterizzato le varie zone della 
Contrada; migliaia di fiori di carta, pa-
zientemente confezionati dalle abili mani 
delle donne, hanno suscitato ammirazio-
ne e meraviglia. Ore e ore di lavoro per 
tagliare, arrotolare, incollare pistilli, fo-
glioline, petali con estrema precisione e 
cura hanno portato alla realizzazione di 
manufatti da poter confrontare con la 
vera bellezza naturale dei fiori. E, se tut-
ti i colori dell’arcobaleno si racchiudono 
nel bianco, la bellezza del portale della 
Chiesetta in una nuvola di roselline bian-
che ha coronato il lungo lavoro paziente. 
Non solo fiori come programma ma: mo-
stre di antichi paramenti sacri, di ritrat-
ti e fascicoli storici, momenti conviviali, 
agonistici e religiosi con un “riservato 
al femminile” per una colazione specia-
le con la possibilità di una visita guidata 
alla Contrada. Queste piacevoli iniziative 
ben curate non hanno fatto dimenticare 
una necessità concreta: il rifacimento del 
tetto della Chiesetta. Il progetto già ap-
provato sarà prossimo alla realizzazione e 
grazie alla generosità di molti riusciremo 
a conservare questo piccolo bene prezio-
so, cuore di Martignago. Luglio è lontano 
ormai; resta il ricordo della condivisione 
nei preparativi, dei momenti dove tutti 
hanno offerto lavoro e tempo; del tuo-
no che ha svegliato nel cuore della not-
te tutto Martignago che si è affrettato a 
mettere in salvo i suoi fiori; della statua 
di Sant’Antonio che ondeggia sulle spalle 
dei ragazzi con il suo viso dolce, benevo-
lo, benedicente che protegge tutta la sua 
gente e della galleria di glicine azzurro 
che accompagna alla Santella dei Mighe 
dove la Madonna “dei miracoli” accoglie 
le lacrime e le preghiere delle mamme di 
Martignago.

dallaSOCIETÀCIVILE

...attraverso la Contrada...

Dal portale d’ingresso...

...fino alla santella dei Mighe
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Sembra ieri che si è insediato il nuovo consiglio Direttivo, e sono invece 
già trascorsi due anni: due anni emozionanti e pieni di soddisfazioni …Il 
2015 è stato scandito da varie iniziative, sempre legate al sostentamento 
della cappellania e della chiesetta ad essa adiacente: vendita di torte e 
giardiniere, trippa e spiedo d’asporto. La maggior parte delle energie, 
però, è stata investita nella festa di S. Lorenzo: una manifestazione tradi-
zionale e caratteristica legata al Santo a cui è dedicata la chiesetta della 
contrada. Anche quest’anno è stata un successo….  Nonostante il caldo 
estivo si è vista la partecipazione di moltissime persone: tanti nuovi ar-
rivi, ma anche graditi ritorni. Le quattro serate d’Agosto sono trascorse 
all’insegna della semplicità e del buon umore; elementi di richiamo sono 
stati sicuramente: la cucina tipica, che ha portato sulle tavole i piatti 
locali, la suggestiva cornice del posto collocata nel centro storico della 
contrada, i prezzi accessibili e la grande cura per la qualità. Piacevolis-
sima è risultata la performance musicale del Sabato sera, (offerta da un 
ex contradaiolo), che ha coinvolto con canzoni e balli improvvisati, le 
persone presenti fino a tarda ora. Sempre coinvolgente anche il Palio 
delle contrade, che ha visto sfidarsi la quattro principali frazioni del 
paese. Funzionali anche il gonfiabile gratuito per bambini e la pesca.                                                                                                   
Tutto questo, e tanto altro, è stato possibile grazie alla disponibilità di 
molti volontari, che (nonostante la calura estiva) hanno donato tempo ed 

Nel cuore 
della Valle

Da oltre quattro decenni, gli ultimi giorni dell’estate omense sono scan-
diti dai festeggiamenti legati al Santuario della Madonna dell’Avello; un 
appuntamento fisso per la comunità di Ome ma anche per tanti francia-
cortini che sono soliti fare una “capatina” nella bella frazione omense du-
rante quei giorni. La festa, apertasi lunedì 31 agosto e terminata martedì 
8 settembre, è stata ricca di eventi religiosi musicali e culturali; fra questi 
ultimi la mostra di sculture di Massimo Pasini. Obiettivo di tanti sforzi è 
chiaramente sempre quello di raccogliere fondi per la cura e manutenzio-
ne del Santuario, per il quale si è individuato quale prossimo intervento 
prioritario il rifacimento del tetto. Il Consiglio Direttivo, rinnovatosi con 

l’assemblea del 19 aprile, che ha poi nominato Michele Pa-
gnoni nuovo Presidente dell’Associazione Abitanti di Ce-
rezzata, ha perseguito anche altri lodevoli intenti, quali la 
donazione, in collaborazione con le altre Associazioni del 
territorio, per l’auto dei servizi sociali; oppure andando 
oltre i confini locali sostenendo l’attività dell’Associazione 
pro Haiti, il paese del Centro-America colpito dal terremo-
to, avente sede a Passirano. Nell’attesa di ritrovarci tutti 
presso gli splendidi affreschi del Santuario con il prossimo 
Settembre Cerezzatese, al nuovo Consiglio Direttivo e a 
tutti i volontari di Cerezzata sono dovuti i ringraziamenti 
e gli auguri di buon lavoro, che possano continuare al me-
glio il percorso intrapreso per preservare e far conoscere il 
Santuario, importante patrimonio di storia e di arte della 
nostra Comunità.

42 candeline 
per il Settembre 

Cerezzatese

una bella e particolare veduta 
del Santuario

dallaSOCIETÀCIVILE
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Casa S. Angela è aperta tutto l’anno il mercoledì e la domenica pomerig-
gio con le consuete attività ricreative: bar, gioco delle carte e delle bocce, 
mentre nel periodo estivo durante il mese di agosto la Casa è aperta 
anche alcune sere durante la settimana per offrire un ulteriore momento 
di svago che in concomitanza del Palio delle Contrade porta al centro 
anche una forte presenza giovanile e culmina nella consueta serata finale 
con pasta e torte fatte dalle volontarie e tanta allegria. Fra le altre attività 
ricreative ricordiamo con piacere la rappresentazione, tenutasi a marzo, 
della commedia dialettale “El Poer Gigi”, a cura della compagnia teatrale 
Olga di Monticelli Brusati. Grande riscontro in termini di affluenza edi 
successo, e grande il ringraziamento a chi si è speso per l’organizzazione e 
alla Compagnia, che gratuitamente ha fatto passare agli anziani un pome-
riggio divertente. Altra iniziativa si è tenuta a ottobre con la gita sociale 
a Vigevano per visitare il centro storico con la piazza ducale, il castello e 
il Duomo e a Magenta per visitare i luoghi dove ha vissuto Santa Gianna 
Beretta Molla. La visita, che ha unito aspetti artistici e storici con quel-
li religiosi, è stata apprezzata dalle persone che vi hanno partecipato e 
questo è diventato un appuntamento annuale a cui molti, anche meno 
anziani, non vogliono rinunciare.  Non da meno è stato il pranzo sociale 
annuale, tenutosi nel mese di novembre, come di consueto a base di 
spiedo, forse il momento conviviale più apprezzato: per lo spiedo sempre 
ottimo, il servizio inappuntabile e per il clima di festa e partecipazione 
che fa sentire tutti ben accolti.
Ma le attività dell’Associazione non sono solo ricreative. Durante tutto 
l’anno si svolgono anche le attività di cura da parte delle infermiere con 
ionoforesi, ultrasuoni e tens; si eseguono i controlli del colesterolo e della 
glicemia tutti i primi giovedì del mese; l’Associazione concede in prestito 
carrozzelle e letti agli ammalati che ne necessitano e alcuni suoi volontari 
sono a disposizione per il trasporto di malati e anziani presso gli ospedali 
e case di riposo. Casa S. Angela è stata poi la sede di appoggio per alcune 
iniziative di prevenzione organizzate dall’Asl, come i vaccini antiinfluen-
zali e il pap-test. Nel ringraziare tutti i volontari che prestano la loro opera 
all’interno del centro, i responsabili di casa S. Angela invitano tutte le 
persone a partecipare alle iniziative, per stare in compagnia e, magari per 
rendersi a loro volta disponibili per nuove attività o solo per dare una 
mano, perché, come dicono loro, “si può senz’altro fare di più, servono però 
energie fresche”.

Sempre all’opera 
l’Associazione
Anziani Don Carlo 
Forelli 

energie per la buona riuscita della festa: GRAZIE DI CUORE A TUT-
TI!! Si ricorda, che il ricavato, verrà utilizzato per la restaurazione dei 
muri all’interno della chiesetta di S. Lorenzo. In occasione della ricorren-
za della Madonna della salute (seconda Domenica di Novembre), l’Asso-
ciazione della contrada ha offerto: pane e salamina, caldarroste, vin brulè 
e the caldo.Sapori e profumi di un tiepido pomeriggio d’autunno,che 
si sono diffusi per le vie della Valle, richiamando abitanti, passanti e 
simpatizzanti. Le iniziative del 2015 si sono concluse con la bancarella 
natalizia il 13 Dicembre in Piazza, un’occasione per ritrovarsi numerosi e 
scambiarsi sinceri auguri di salute e serenità.
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Ben 26 mila euro in poche settimane. Missione compiuta per ‘Associa-
zioni a 4 ruote’, il percorso solidale messo in moto dall’Amministrazione 
Comunale a fine ottobre 2014 e che ha finito col coinvolgere tutte le real-
tà del territorio: dalla Parrocchia alle Associazioni. Obiettivo: raccogliere 
una cifra sufficiente per l’acquisto di un nuovo mezzo per il trasporto 
degli anziani non autosufficienti e dei disabili, servizio effettuato da circa 
57 volontari che si appoggiano come base operativa all’ Associazione An-
ziani di Casa S. Angela. Nell’ incontro tenutosi presso l’oratorio il 6 gen-
naio 2015, nella piena soddisfazione di tutti e con l’orgoglio di sentirsi 
parte di una comunità così attenta ai bisogni dei più deboli, si sono tirate 
le somme finali, che si sono rilevate sufficienti non solo per comprare il 

mezzo ipotizzato, un pulmino Peu-
geot a 9 posti, ma anche sostenere 
alcuni costi di manutenzione degli 
altri mezzi adibiti ai servizi di tra-
sporto disabili. Il nuovo automez-
zo, da tempo atteso per sostituirne 
altri oramai “spremuti” e per il 
vantaggio di poter trasportare alla 
medesima destinazione in un solo 
viaggio le stesse persone che prima 
richiedevano l’utilizzo di due au-
tovetture, è stato consegnato nei 
primi giorni di aprile e presentato 
alla comunità in occasione dell’in-
gresso del nuovo parroco Don Lu-

ciano. Un sentito ringraziamento va ovviamente a tutti i volontari facenti 
parte dei gruppi organizzati del Paese e a chiunque, a vario titolo, abbia 
dato il proprio contributo per l’acquisto del mezzo. Altrettanto caloroso 
ringraziamento a tutti i volontari che svolgono gratuitamente il servizio 
di trasporto, senza i quali non avrebbero senso tutti i mezzi a disposizio-
ne e non sarebbe possibile fornire alla nostra comunità un servizio così 
importante come mostrano i numeri della tabella seguente.

Una nuova auto 
per i servizi sociali

PERIODO 01 GEN 2015 - 30 NOV 2015
DISTANZE 

PERCORSE
DAI MEZZI

VIAGGI
TOTALI

DEI MEZZI

VOLONTARI
CHE HANNO 

PRESTATO SERVIZIO

ORE TOTALI 
DI IMPEGNO 

DEL SERVIZIO

Citroen Berlingo 28.068 Km

1476
uscite

57
volontari

4698
ore

Fiat Ducato 8.055 Km

Peugeot Expert 18.398 Km

Toyota Yaris 13.461 Km

TOTALE 67.982 Km

La nuova Peugeot per il trasporto 
dei disabili presentata alla 
comunità il 19 aprile 2015

dallaSOCIETÀCIVILE
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L’estate  che si è appena conclusa la ricorderemo per molto tempo, per la 
calura e la scarsità di piogge.  A differenza di quanto accaduto in  alcuni 
paesi limitrofi,  che hanno adottato misure per razionare la distribuzione 
dell’acqua,  nel nostro non si sono registrati particolari disagi per la citta-
dinanza, ma neanche per le piante  di pregio presenti nei parchi tematici 
di Ome.  Grazie alla premurosa attenzione  dei due Curatori, Giuseppe 
Belleggia per il “Parco delle Querce” e Antonio de Matola  per l’ “Orto 
Botanico” e il “Giardino Americano”, nominati in occasione della con-
ferenza “Il bosco delle querce un anno dopo” tenutasi in Aula Magna 
venerdì 29 maggio 2015,   l’estate è trascorsa senza infierire su questo 
particolare patrimonio arboreo della nostra comunità.  A loro un sentito 
ringraziamento per il  duro lavoro svolto, che ha procurato loro anche 
qualche “ critica” come sottolinea la lettera trasmessa al Sindaco da Anto-
nio de Matola,  che vogliamo qui riportare anche per l’esortazione ad un 
uso in generale più intelligente e rispettoso dell’acqua potabile:

IL MIO ERETICO DISSENSO

Da almeno quarant’anni mi preoccupo per il presente e il futuro dell’ambiente di 
Ome. Tale interesse porterebbe, in linea di massima, a definire le persone come me 
un ambientalista, anche se molti si ostinano a chiamarmi “verde”.
Peccato che lo dicano con disprezzo.
Se sapessero che le piante sono gli unici produttori primari e che esse sostengono 
la vita di tutti gli uomini, forse avrebbero per le persone come me, che si sforzano 
di tutelarle, maggiore rispetto.
Tuttavia non è al rispetto degli uomini ignoranti che aspiro; le mie speranze sono 
riposte ben più in alto, dove è possibile smantellare il pregiudizio che imperversa 
nei confronti dei “guardiani”della natura. La vita degli alberi – questione di vita-
le importanza per gli esseri umani – deve essere difesa dalle falsità.
Non mi interessa ribattere a quanti mi hanno rimproverato di utilizzare ingenti 
quantità d’acqua per salvare l’Orto Botanico delle Conifere1, in una estate ecce-
zionalmente torrida.
Erano reazioni inevitabili, alle quali sono abituato da anni; ma mi rattrista 
pensare che molti condividano tale atteggiamento. Purtroppo quando tutti la 
pensano allo stesso modo è segno che nessuno pensa.
Quanta indignazione ho suscitato nell’affermare che dopo tanta siccità, gli alberi 
avevano il diritto di precedenza sugli uomini ad abbeverarsi, quanti volti si sono 
rabbuiati di fronte a quella che deve essere sembrata loro un’eresia!
Sia chiaro: lo scopo del mio scrivere è continuare a sostenere tale “eresia”. Il diritto 
delle piante di utilizzare l’acqua prima degli uomini è basato esclusivamente sulle 
modalità di impiego (di emergenza) del bene supremo, ovvero l’acqua. Moltissi-
mi uomini in un’estate di canicola continuano imperturbabili a lavare le loro 
macchine di lamiera con acqua potabile. Possiedono piscine di grande capacità 
stracolme di acqua potabile e per loro ammissione riescono anche a farsi ben 

Limitati gli 
inconvenienti della 
calda e siccitosa 
estate, per la 
cittadinanza 
… e per alcune 
piante.

dallasocIetàcivile

1. Identica sventura è accaduta all’ottimo Giuseppe Belleggia, infaticabile Curatore del 
Bosco delle Querce ed alla coscienziosa e zelante Protezione Civile di Ome alla quale si 
deve la salvaguardia di molte piante sofferenti.
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cinque docce al giorno con la sola scusante 
che fa caldo!
Credo bene che trovino follia sedersi in la-
crime accanto a una sequoia morente, per-
ché non piove da tre mesi!
L’uomo non è lo scopo del Creato. È una 
delle tante funzioni e, a parer mio, nem-
meno la più importante, dato che il cibo 
che lo tiene in vita glielo regalano proprio 
le piante.  L’uomo non sa procurarselo da 
solo: ha solamente imparato,attraverso se-
coli di satanica destrezza, a trasformare e 
depauperare le risorse, compresa l’acqua 
destinata agli alberi.
Purtroppo la teoria non concorda con i fat-
ti. Allora per dirla con Hegel, al diavolo 
i fatti;la verità che se ne estrae da questa 
discordanza è quel numero sempre crescente 

di visitatori e studiosi che trovano accoglienza negli Orti Botanici del nostro paese.
A mantenerli in vita non sono mai stato solo. 
Moltissimo devo alla Protezione Civile, al Sindaco che delibera sulle mie ricorrenti ri-
chieste, all’Ufficio Tecnico che appoggia e risolve problemi solo apparentemente sempli-
ci, ai tecnici e ai dipendenti dell’A2A che prestano gratuitamente la loro opera anche 
quando la mia insistenza diviene odiosa.

E ora che le piogge sono arrivate a rinfresca-
re la terra e le piante, e che la mia ansia si 
è placata, vorrei dire: grazie a tutti coloro 
che pur non condividendo la mia “eresia” 
hanno trovato il coraggio di sostenerla con la 
loro opera gratuita, al servizio delle gente di 
Ome. Essi sanno di essere al servizio anche 
di quelli che spudoratamente non sanno fare 
altro che criticare ogni cosa, anche se è intri-
sa di bellezza e scienza come sono gli Orti 
Botanici di Ome. Il 2016 sarà un anno 
denso di eventi lieti: si festeggerà il ventesi-
mo anniversario della fondazione dell’Or-
to Botanico delle conifere, si inaugurerà il 
Giardino Americano  (quasi completato) e 
non mancheranno celebrazioni e conferenze. 
E l’Accademia musicale di Ome, che non 

disillude mai le aspettative che si hanno per le grandi ricorrenze, cosa starà preparando 
per i nostri alberi?

Antonio DeMatola

2. Il Giardino americano è un tentativo di proteggere ex situla flora del continente americano dichiarata 
a rischiodi estinzione. Le specie introdotte sono di notevole bellezza e rarità, frutto di un fortunato esperi-
mento di cooperazione tra più elementi (pubblico e privato) per raggiungere un risultato comune.

La Protezione Civile
al lavoro per una frana
presso la strada di Fus
vicino all’Orto Botanico

Il Giardino Americano 
al momento della 
piantumazione
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Il 29 novembre il polo museale ha chiuso la stagione di apertura annuale: 
la Casa Museo Pietro Malossi e il Museo il Maglio Averoldi si fermano 
per tre mesi e riapriranno con nuovi progetti a marzo 2016. Nonostante 
la chiusura delle sedi, il lavoro non si ferma e si stanno già progettando 
nuove iniziative per l’anno prossimo, da proporre alle scuole e ai visita-
tori.
La fucina, nonostante quest’anno sia ri-
masta spenta e il maglio muto (l’albero 
di trasmissione si è fessurato a marzo e 
il maglio per tutta la stagione è rimasto 
fermo), ha continuato a rappresentare 
una “fucina di sperimentazione” per le 
realtà culturali e associative locali e non, 
che hanno lavorato su progetti comuni 
per offrire iniziative ed eventi.
Uno dei punti di forza è la vocazione 
all’integrazione, progetto iniziato nel 
2009 con la Biblioteca Comunale e 
l’Accademia Musicale, che si è sviluppa-
to ed allargato negli anni ad altre realtà, 
finendo per creare un progetto maturo 
e consolidato in rete.
Il numero degli ingressi per questa sta-
gione si attesta a 3205 visitatori, in leg-
gera inflessione rispetto all’anno precedente, ma che dimostra come il 
lavoro sinergico mantenuto e potenziato negli anni, attraverso la promo-
zione e la valorizzazione, abbia saputo resiliare all’inattività del maglio.
In breve gli eventi/manifestazioni di questo anno:
8 marzo-31 maggio: mostra fotografica di Carla Cinelli Essere Donna in 
Burkina Faso. In collaborazione con Coop Lombardia, Associazione Don-
ne per le Donne, Scuolafotografia.com,  e Biblioteca di Ome. Per l’occa-
sione sono state organizzate visite e attività educative, a cura di Fonda-
zione Malossi e Biblioteca di Ome. Hanno aderito le scuole materne di 
Ome.
21marzo: compleanno della Carta Educativa.
22marzo: Giornate FAI di Primavera. Apertura delle sedi museali con 
visite guidate gratuite.
22 marzo: concerto dell’Accademia Musicale di Ome, in occasione delle 
Giornate FAI .
12 aprile: Collezioni a Colazione, in collaborazione con il gruppo Marigold, 
iniziativa legata all’evento Indovina chi viene a Cena, progetto di Bibliote-
ca di Ome, Accademia Musicale, Fondazione Malossi, in collaborazione 
con Associazione Il Borgo del Maglio.
18 aprile: spettacolo Labirinto di Fiabe. Pollicino, Vasilissa e Baba Yaga, a 
cura del gruppo Teatro dell’Accademia di Ome.
2 maggio: C’era una volta un re. Letture sonorizzate per bambini da 0 a 6 
anni in occasione delle festa della mamma.
16 maggio: in occasione dell’iniziativa Una notte al museo del MIBACT 
(Ministero dei beni e delle attività culturali e del turismo), caccia al tesoro 

Borgo del Maglio: 
cultura che resilia 

La mostra fotografica
“Essere Donna 

in Burkina Faso”



32

NotiziarioComunale  01/2015 dallaSOCIETÀCIVILE

serale La notte degli Elfi, per bambini dai 4 agli 11 anni. A cura dell’Asso-
ciazione Il Borgo del Maglio.
17 maggio: Foto dialogo: Essere donna in Burkina Faso con Carla Cinelli.
2 luglio-26 luglio: mostra d’arte contemporanea MEANWHILE, esposi-
zione collettiva di artisti organizzata dal Somengroup. 1.291 visitatori in 
meno di un mese.
20-21 giugno: Bimbo Day.
2 luglio -26 novembre: Mostra fotografica “in ATTO visivo”, collettiva fo-
tografica dei migliori allievi del corso di fotografia di Carla Cinelli.
2-3-4-5 luglio: apertura straordinaria serale del Museo Il Maglio Averoldi 
e della Casa Museo in occasione della Somenfest.
10-11-12luglio: apertura straordinaria serale del Museo Il Maglio Averoldi 
e della Casa Museo in occasione del Celtic Days.
12 luglio: evento Damascus Brixia 2015, mostra del coltello artigianale.

Parallelamente sono da segnalare eventi in cui sono stati esposti 
beni della Collezione Malossi o della collezione Museo Il Ma-
glio, o eventi non realizzati al Borgo, ma che hanno visto la par-
tecipazione dell’Associazione Il Borgo del Maglio:
29 maggio - 31 ottobre (prorogata fino al 15 febbraio): Expo -1904. 
Brescia tra modernità e tradizione. Richiesta di prestito temporaneo 
da parte della Fondazione Brescia Musei e della Fondazione Ugo 
da Como, di una selezione di beni della Collezione Malossi per 
la mostra esposta presso il Piccolo Miglio al Castello di Brescia. 
10.000 visitatori al 31 ottobre.
giugno-luglio: mostra Metalli, presso il Palazzo Martinengo Col-
leoni, ex sede del tribunale di Brescia, sede di BREND. Esposi-
zione di alcuni beni della Collezione Malossi e della collezione 
Museo Il Maglio.

31 ottobre: Halloween al Borgo. Letture, musica, attività ludiche per bambi-
ni dai 6 agli 11 anni. Evento organizzato dalla Biblioteca e dall’Accademia 
Musicale in collaborazione con l’Associazione del Borgo del Maglio.
Inoltre si segnala la partecipazione del Maglio Averoldi al progetto Scien-
za in Giro del Museo della Scienza e Tecnica di Milano, in partenariato 
con altre eccellenze museali lombarde.

Le sedi museali riaprono a marzo con un ricco programma di eventi. 
Vi aspettiamo, con l’augurio e la speranza di sentire il maglio risuonare 
nuovamente. 

Per chi fosse interessata/o a partecipare alle attività dell’associazione Il 
Borgo del Maglio,potete mandare una mail all’indirizzo: 
ilborgodelmaglio@gmail.com, oppure chiamare al numero 
347/5396929.
Seguiteci su https://www.facebook.com/ Associazione Culturale Il Bor-
go Del Maglio

Un ringraziamento doveroso a chi a vario titolo ha collaborato all’orga-
nizzazione e alla buona riuscita degli eventi.

Uno scorcio
della mostra fotografica
“In ATTO Visivo”
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Seconda edizione 
del Bimbo Day, 
stesso successo 
della prima

Si è da poco conclusa la quin-
ta edizione dei Mercatini di 
Natale nella piazza del paese.  
Abbiamo ancora negli occhi 
le belle immagini delle  circa 
130 bancarelle,  ben allestite 
e sempre immerse in  un  fiu-
me straordinario di persone,   
che   oramai da cinque anni 
sono diventate un appun-
tamento immancabile per  
molti cittadini di Ome e dei 

 Mercatini 
di Natale, 
e la festa 
si fa ancora 
più grande

 Quando si raggiungono gli obiettivi prefissati, è normale che chi tanto ha lavo-
rato esprima soddisfazione e tanta voglia di ripetere l’iniziativa anche per l’anno 
successivo. Cosi è accaduto anche ai volenterosi ragazzi e giovani che a giugno di 
quest’anno hanno proposto la seconda edizione del Bimbo Day, da tutti quanti 
loro, ma  anche dai visitatori, definita un  successone. “A parte un timido sole e 
quattro goccioline il sabato,   per il resto siamo andati proprio forte!!!!!” è il loro commen-
to. E come dargli torto? Hanno raddoppiato il numero dei bambini intervenuti 
alla manifestazione, grazie anche all’introduzione  e sostituzione di nuovi giochi e  
all’aumento delle ore di baby dance con tanto di spettacolo serale. Hanno arruola-
to tanti nuovi giovani volontari del paese che, condividendo lo spirito dell’evento,  
si sono gratuitamente  prestati per assistere i più piccoli nelle diverse stazioni di 
gioco. Risultati questi già sufficienti per poter parlare di successo conseguito, ma 
se consideriamo anche l’entità del ricavato raggiunto (13.000 euro) dubbi proprio 
non ne possono esistere. Anche quest’anno si è deciso di destinare buona parte 
dello stesso in beneficenza, suddividendolo  in cinquemila  euro all’ Associazione 
di Clown “Dutur Kaos” che opera a favore dei piccoli ricoverati  negli Spedali 
Civili, in mille euro donati alla scuola materna, in tremila  euro donati per la siste-
mazione del parco giochi in oratorio. Il resto tenuto come fondo cassa per la pros-
sima edizione. Non ci stupiamo quindi dei tanti ringraziamenti, a cui si unisce 
anche l’ Amministrazione Comunale, rivolti dagli organizzatori a tutti quelli che 
hanno partecipato, con il loro instancabile aiuto,  per la compagnia e soprattutto 
per i loro sorrisi.  Arrivederci all’anno prossimo!  
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Si è conclusa nel migliore dei modi la 14° edizione del Torneo “Memo-
rial Ceco e Giovani di Ome”, sia dal punto di vista calcistico, sia per 
l’affluenza dei nostri concittadini, a testimonianza che il nostro unico 
torneo estivo di calcio a 6 giocatori, ormai è un appuntamento fisso 
dell’estate omense da ben 14 anni (ESTATE 2001). Le novità di quest’an-
no sono state in primo luogo l’inserimento nel programma sportivo di 
alcune partite del Palio delle Contrade, al fine di riavvicinare il calcio 
nelle discipline del Palio stesso. E’ stata una passerella sperimentale che 
ha suscitato un notevole interesse anche nel pubblico, viste le regole mes-
se in campo, proposta dagli Organizzatori del Palio che vanno ringraziati 
anche per questo impegno profuso. L’altra novità, puramente sportiva, è 
l’aver tolto il limite massimo di calciatori non residenti a Ome nelle squa-
dre partecipanti, al fine di rinvigorire maggiormente il giro di giocatori 
partecipanti. 
Dopo 15 giorni di torneo dove si sono affrontate le squadre rivali del 
paese, arricchito dalle partite dei bambini e di calcio femminile, anche 
quest’anno i responsabili del Memorial, tirando  le somme, hanno deciso 
di devolvere buona parte del ricavato in solidarietà, affiancandosi all’Am-
ministrazione Comunale ed alla Associazione Don Carlo Forelli di Ome, 

Memorial “Ceco” 2015
…alcune novità

dintorni.  È stata proprio una bella intuizione quella che cinque  
anni fa ha avuto il gruppo  “GIOVANI e NON” organizzatore dei 
mercatini,  con la collaborazione della  Parrocchia e del Comune 
di Ome :  a Ome manca   una vera e propria festa patronale dedi-
cata a S. Stefano,  e allora perché non organizzarne  una,  magari 
qualche giorno prima,  per rispettare  i tradizionali ritmi  famiglia-
ri delle festività natalizie?  Probabilmente nemmeno loro si aspet-
tavano che questa iniziativa potesse riscuotere un successo di tale 
portata, quest’anno  favorito anche dal clima particolare.  Di certo 
il merito va alla loro organizzazione, che si mette in opera molti 
mesi prima dell’ evento, per contattare espositori,  programmare 
la  pubblicità , le collaborazioni di tanti amici della comunità che 
li appoggiano.  Desta ammirazione  vedere come dal sabato alla 
domenica mattina questi Giovani e Non  trasformino e  allestisco-
no  a dovere la Piazza con le 130 bancarelle; e vedere poi quella 
stessa Piazza  restituita  in ordine e pulita,  come se nulla si fosse 
svolto,  entro le due ore successive alla chiusura della manifesta-
zione. E non è da meno l’ammirazione per il loro impegno,  dagli 
inizi fino ad oggi, di devolvere tutto il ricavato in beneficenza.  
L’anno scorso ne ha beneficiato il  progetto “Associazioni a quat-
tro ruote” con il quale tutte le Associazioni del nostro territorio si 
sono  adoperate per  finanziare l’acquisto della nuova autovettura 
per servizi sociali.  Il ricavato del  2015  andrà a sostenere l’attività 

della ABM onlus,  Associazione che si adopera per contrastare  le malat-
tie metaboliche ereditarie.  Scontato concludere con   un grazie a tutti e 
sempre avanti così!

dallaSOCIETÀCIVILE
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Una folla numerosa e festante ha assistito sabato 27 giugno, all’interno 
del parco delle Terme, alla prima edizione del trofeo Comune di Ome 
Mountain bike per giovanissimi dai 5 ai 15 anni. Per tutto il pomeriggio 
e anche in serata oltre 200 piccoli atleti, divisi in diverse batterie, si sono 
cimentati sulla pista   esistente per biciclette tipo BMX o MBT, opportu-
namente e momentaneamente ampliata per l’occasione. 
Alla buona riuscita della manifestazione, che ha attratto 
squadre organizzate da tutta la provincia di Brescia e an-
che dalle provincie limitrofe, a detta degli organizzatori 
ha sicuramente contribuito oltre al bel tempo, anche lo 
splendido contesto naturale del parco che è stato parti-
colarmente apprezzato dalle numerose famiglie, presenti 
per assistere i loro piccoli campioni, come luogo di gara 
e di relax. La manifestazione si è conclusa a tarda serata, 
quando le diverse personalità di rilievo presenti, fra le 
quali anche la campionessa mondiale di MTB   Paola 
Pezzo, due volte medaglia d’oro alle Olimpiadi del 1996 
e del 2000, hanno consegnato    ricchi premi ai vincitori 
e tanti gadgets per tutti i concorrenti partecipanti.
 Tanta la soddisfazione per il gruppo sportivo G. S. RON-
CO, organizzatore della manifestazione, che da tempo 
crede e ha creduto nelle potenzialità del piccolo circuito 
nel nostro parco termale. Risalgono difatti a fine anno 
2014 i primi contatti con l’Amministrazione Comunale, 
finalizzati ad ottenere l’autorizzazione ad utilizzare il cir-
cuito, in due fasce serali settimanali, nell’ambito di una 
scuola di mountain bike dove i ragazzi di età compresa 
fra i 7 e 12 anni possono imparare le tecniche di base per 
cimentarsi poi, con maggior sicurezza, nella pratica di 
questo sport in percorsi più impegnativi. In cambio della 
concessione, il Gruppo Sportivo ha offerto il proprio im-

Grande successo 
per la gara di MTB 
presso il Parco 
termale

nell’organizzazione dei soggiorni climatici per anziani, sostenendo il co-
sto del trasferimento presso le località marittime, e parte alla Scuola Ni-
kolajewka di Brescia, realtà che ha sempre bisogno di aiuti.
Nella giornata di apertura del Torneo è stata celebrata la Santa Messa 
presso il Campo Sportivo; secondo gli organizzatori è il modo giusto per 
iniziare una competizione sportiva basata sulla solidarietà e sul ricordo 
dei Giovani di Ome, affinché sia sempre presente e gioioso il loro ricor-
do, nella nostra comunità.
Un ringraziamento particolare gli organizzatori vogliono rivolgere a tutti: 
a quelli che da molti anni li aiutano nella realizzazione del “Memorial 
Ceco”, a tutti quelli che li vanno a trovare durante le sere del torneo e per 
finire a tutti gli sportivi e sportive, sia grandi che piccini, che partecipano 
con la giusta rivalità, con l’unico vero obiettivo, quello della solidarietà. 

La campionessa olimpica Paola Pezzo al Parco delle Terme 
per la gara di MTB  
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Per la quarta volta, dopo cinque edizioni, la contrada di Martignago si è 
aggiudicata domenica 6 settembre il Palio delle contrade. La competizio-
ne, dopo aver rallegrato le tradizionali feste estive di Piazza, Martignago, 
Valle, Casa S. Angela, proponendo diverse gare che hanno attirato e ap-
passionato tanto pubblico e contribuendo così ad una migliore riuscita 
delle feste di contrada, è approdata alla domenica del Settembre Cerezza-
tese  con una classifica che oramai non lasciava dubbi sul  vincitore finale. 
Dopo aver praticamente condotto in testa quasi tutta la presente edizione 
del Palio, Martignago si è aggiudicata anche le ultime gare, a dimostra-
zione del merito, della unità e volontà di partecipare degli abitanti della 

contrada. La classifica finale (Martignago 129 
punti, Piazza 93, Cerezzata 83 e Valle 70) ha 
visto le quattro contrade distanti fra loro in 
termini di punteggi, ma sicuramente unite e 
solidali nella voglia di divertirsi e ritrovarsi in-
sieme per rendere sempre più piacevole la vita 
nella nostra comunità, che rappresenta l’ob-
biettivo, e la vera vittoria,  del palio. Con que-
sto spirito, il Comitato Direttivo del Palio (il 
cui rinnovamento è programmato per inizio 
2016) ringrazia tutti i partecipanti e collabora-
tori dell’edizione trascorsa ed invita chi vuole 
dare il proprio contributo nella fase organiz-
zativa a farsi avanti portando nuove energie e 
nuove idee.

Conclusa 
la V edizione 
   del Palio, 

e Martignago 
sorride ancora...

dallaSOCIETÀCIVILE

Esprimono soddisfazione per i risultati raggiunti i membri del direttivo 
chiamati solo un anno fa a guidare la Polisportiva comunale. Nel corso 
del 2015 sono state consolidate e ampliate le attività per ragazzi, special-
mente nel campo della ginnastica artistica e del minibasket, che hanno 
registrato numeri consistenti di partecipanti, sia alle attività ordinarie 
che ai saggi con relative feste finali.
Anche per gli adulti si sono avuti apprezzabili riscontri dai corsi di ginna-
stica, sala pesi, Zumba (questo organizzato in collaborazione con AGE). 
Non da meno sono state le due squadre di pallacanestro open che parte-
cipano ai campionati di prima divisione e CSI, coinvolgendo più di 30 

Le tante attività della 
Polisportiva Comunale 

pegno ad accollarsi la cura e la manutenzione dello spazio interessato dal 
circuito.  La proposta ha riscontrato l’apprezzamento dell’Amministrazio-
ne Comunale, che riconoscendo nell’iniziativa una ulteriore opportunità 
di svago e sport per i giovani del paese, ha formalizzato l’accordo, con 
delibera di giunta n. 20 del 23/02/2015.  Da quasi subito il consistente 
numero di bambini iscritti ha sottolineato la validità dell’intuizione, ul-
teriormente confermata dalla buona riuscita della gara di giugno che ha 
fornito importanti stimoli per riproporla nella prossima estate.

L’ultima gara del Palio 
a Cerezzata
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Il Gruppo Escursionistico di Ome ha compiuto cinque anni di vita e 
conta ormai un centinaio di iscritti, sempre in crescita, a dimostrazio-
ne della validità delle molteplici iniziative che nel corso di questi anni 
sono state proposte. Per i membri del Direttivo e soci questo è motivo di 
grande soddisfazione e di stimolo per continuare questa bellissima avven-
tura. Tantissimi sono i momenti vissuti insieme, i luoghi e i paesaggi di 
incontaminata bellezza che hanno lasciato in ogni partecipante gioie ed 
emozioni. E’ con questo spirito che il Geo intende proseguire, cercando 
di coinvolgere un numero sempre maggiore di per-
sone nelle escursioni in montagna, ma non solo, 
mantenendo sempre i piedi per terra!
La montagna è come uno scrigno, un contenitore 
di meraviglie, richiede un po’ di fatica, ma regala 
enormi soddisfazioni.
Il 2016 è già stato pianificato, alla guida del Grup-
po ci sarà un nuovo responsabile: l’amico Walter 
Svanera, al quale vanno i nostri migliori auguri.
Un grazie di cuore va portato a tutti coloro che in 
questi cinque anni si sono impegnati con dedizio-
ne per la buona riuscita delle iniziative, che costru-
iscono importanti momenti di socializzazione fra 
le persone, nel contesto della contemplazione e del 
rispetto della natura che ci circonda.  

Cinque candeline 
per il GEO 

giovani con buoni risultati. Il nuovo gruppo di podismo ha 
avviato la sua attività con la dovuta cautela, ma già arrivano 
riscontri positivi. Anche il gruppo di arrampicata ha iniziato 
con successo e si sta ampliando progressivamente. A comple-
tare l’offerta della polisportiva ed a ampliare la sua già nume-
rosa famiglia, ci ha pensato un nuovo arrivo a fine 2015: il 
gruppo di calcio CSI, già presente sul territorio, ha richiesto 
di entrare a far parte della Polisportiva, per costruire delle 
sinergie che possano semplificare e agevolare gli adempienti 
per una corretta organizzazione e svolgimento della pratica 
sportiva. Sono quindi tanti gli stimoli per i responsabili della 
Polisportiva che, nel ringraziare collaboratori e istruttori, gli 
sponsors e tutte le realtà e le persone del territorio che hanno 
collaborato nel corso del 2015, invitano tutti a seguirli anche 
negli appuntamenti del prossimo anno: la panoramica del 
primo maggio, le partite di calcio e basket (da seguire anche 
sui social network...), i playoff e il 3contro3 del basket in pri-
mavera estate, le feste di fine corso, l’ open day...

Due momenti delle premiazioni della 
“Panoramica del Primo Maggio”

Il Geo al rifugio Pedrotti 
sentiero Orsi  Agosto 2015
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ASSOCIAZIONI A 4 RUOTE
03 Gennaio 2015
Martedì 6 Gennaio 2015 presso l’Oratorio di Ome: serata a conclusione della raccolta fondi per l’acquisto 
di una nuova auto per i servizi sociali.

NUOvO PRESIdENTE PER “TERRA dELLA FRANCIACORTA”
26 Gennaio 2015
Leonardo Vizza è il nuovo presidente dell’unione dei Comuni Franciacortini

MARTEdì d’AUTORE 2015 - 1A SERIE
04 Febbraio 2015
Rassegna cinematografica film d’Autore - dal 10 Febbraio al 17 Marzo - tutti i MARTEDI alle ore 20.30 
presso il Cinema di Ome

LA BUONA SCUOLA” UNA SFIdA ANChE PER I GENITORI”
09 Febbraio 2015
Giovedì 12 febbraio 2015 alle ore 20,30 presso l’Aula Magna dell’istituto Comprensivo. Come può un 
genitore interagire in modo attivo/costruttivo con la scuola? – “Genitori e Scuola, Rapporto da Ri….
costruire”

IMU TERRENI AGRICOLI - ESENZIONE TOTALE
27 gennaio 2015
Ome rientra tra i comuni totalmente esenti, a seguito dell’approvazione del decreto legge n. 4 del 24 
gennaio 2015. Pertanto nulla e’ dovuto dai contribuenti a titolo di imu sui terreni agricoli.

MARTEdì d’AUTORE 2015 - 2A SERIE
12 Marzo 2015
Rassegna cinematografica film d’Autore - dal 10 Marzo al 28 Aprile - tutti i MARTEDI alle ore 20.30 
presso il Cinema di Ome

GIORNATE FAI dI PRIMAvERA PRESSO IL BORGO dEL MAGLIO
17 Marzo 2015
Domenica 22 Marzo 2015. Quest’anno, insieme ai 780 luoghi visitabili in tutta Italia, è presente anche il 
Borgo del Maglio di Ome. Ore 16.00 Concerto di Primavera dell’accademia Musicale di Ome

CARTA EdUCATIvA: PAESI, CIBO E CULTURE
17 Marzo 2015
Giovedì 19 Marzo - ore 20,30 Aula Magna: incontro con Margerita Leone.  Sabato 21 Marzo - ore 14,30 
Borgo del Maglio - attività per bambini e ragazzi.

BUONO SOCIALE PER PERSONE NON AUTOSUFFICIENTI
30 marzo 2015
Entro il 15 maggio 2015 é possibile richiedere il buono sociale destinato alle persone non autosufficienti 
invalide al 100% con diritto all’indennità di accompagnamento ed in possesso di un isee (ai sensi del 
dpcm 159/2013) non superiore ad € 12000,00

MARTEdì d’AUTORE 2015 - 3A SERIE
01 Maggio 2015
Rassegna cinematografica film d’Autore - dal 05 al 26 Maggio - tutti i MARTEDI alle ore 20.30 presso il 
Cinema di Ome

vIAGGI Ad ExPO
05 Maggio 2015
Abiti in Valle Trompia? Vuoi visitare l’Esposizione Universale di Milano?
vieni con noi!

alcunieVentI2015
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RACCOLTA FONdI PER IL NEPAL
22 Maggio 2015
L’Amministrazione Comunale e le Associazioni del territorio organizzano una raccolta fondi a sostegno 
delle popolazioni colpite dal terremoto. Domenica 24 Maggio presso il Comune, Martedì 26 Maggio 
presso il Mercato.

FONdO SOSTEGNO GRAvE dISAGIO ECONOMICO SPORTELLO AFFITTI 2015
15 giugno 2015
Fino al 10 luglio 2015 é possibile presentare domanda per il fondo istituito da regione lombardia, 
finalizzato all’integrazione del canone di locazione a favore delle famiglie in difficoltà. Il termine per la 
presentazione delle domande é stato prorogato a lunedì 20 luglio ore 10.00.

SOMENFEST 2015
20 Giugno 2015
Dal 02 al 05 Luglio presso il Borgo del Maglio ritorna la manifestazione musicale organizzata da 
sOMEngroup

ACOUSTIC FRANCIACORTA 2015
21 luglio 2015
Il festival chitarristico della franciacorta fa tappa ad ome mercoledì 26 agosto presso la chiesa di s.michele. 
Vedi il programma della manifestazione che si svolge dal 26 al 30 agosto. Servizio di bus navetta da piazza 
mercato

AvvISO dI AvvIO dEL PROCEdIMENTO PER LA REdAZIONE dELLA vARIANTE N. 1 AL 
PGT RELATIvA AL PdR E PdS E vERIFICA ASSOGGETTABILITà vAS
12 Agosto 2015
AVVISO DI AVVIO DEL PROCEDIMENTO PER LA REDAZIONE Della VARIANTE n. 1 AL 
PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO - PGT RELATIVA AL PIANO DELLE REGOLE – pdr E 
AL PIANO DEI SERVIZI – pds UNITAMENTE ALLA VERIFICA DI ASSOGGETTABILITÀ ALLA 
VALUTAZIONE AMBIENTALE STRATEGICA – VAS - ai sensi dell’art. 13 della L.R. 12/2005 e s.m.i. E 
del punto 5 dell’ “Allegato 1u” approvato con D.G.R. 25.07.2012 n. 9/3836

x CONCORSO A PREMI PER TESI dI LAUREA SULLA FRANCIACORTA E SUL SEBINO
07 settembre 2015
Ai laureati e/o neo laureati che hanno svolto una tesi di laurea riguardante il territorio della franciacorta 
e del sebino bergamasco e bresciano, ricordiamo che il 30 dicembre 2015 scade il termine per la 
presentazione della domanda di ammissione al concorso, indetto dal centro culturale artistico di 
franciacorta e del sebino.

NON PERdERTI LA PREvENZIONE
07 Settembre 2015
Lunedì 5 ottobre 2015 a Ome in via Sant’angela 4 (presso l’Associazione Anziani) dalle 10.00 alle 18.00 
l’unità mobile dell’asl sarà presente con le ostetriche per l’esecuzione del pap test di screening e per una 
consulenza sulla salute delle donne. Nello stesso tempo sarà garantita la presenza di altri professionisti per 
consulenze e informazioni sugli stili di vita salutari.

PRESEPE vIvENTE
15 dicembre 2015
Torna come tradizione il presepe vivente nei pomeriggi del 26 dicembre e 06 gennaio - dalla piazza a.moro 
di ome fino al colle s.michele

IN EdICOLA IL dvd “dIARIO COMUNALE OME” - vOL.2
20 Dicembre 2015
Disponibile presso l’edicola di Via dei Sabbioni il secondo volume che racconta degli eventi 
primavera/estate 2015

alcunieVentI2015
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